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EN LA CARRETERA  
Lucas 24:13-35 

En la historia de los discípulos En la Carretera a Emaús, no eran 
conscientes de que Jesús resucitado caminaba con ellos. Fue sólo a 
través de la hospitalidad de compartir una comida y el acto 
intencional de partir el pan que Cristo se reveló y sus ojos se 
abrieron a su presencia. ELEA está en el camino, caminando 
contigo, proporcionándote recursos, apoyo y ánimo.   

Aunque los discípulos estaban en un estado de confusión y 
decepción mientras estaban En la Carretera, encontraron 
consuelo y compañía en su interacción y caminar con Jesús. Viajar 
juntos como Iglesia y Escuela fomenta un sentido de comunidad, 
pertenencia y comprensión entre el personal, los alumnos y las 
familias. El diálogo y las experiencias compartidas contribuyeron a 
crear un entorno de apoyo y estímulo para los discípulos, y también 
para nosotros en nuestros ministerios comunes. 

En la Carretera, Jesús entabló conversación con los discípulos, 
escuchando activamente sus preocupaciones y preguntas. Les 
explicó pacientemente las Escrituras y les ayudó a comprender el 
significado de su resurrección. Escuchar atentamente las 
necesidades, preguntas y perspectivas del personal, las familias y la 
comunidad fomenta el respeto y la colaboración. Su discernimiento 
basado en la oración crea un entorno en el que las enseñanzas, los 
principios y el amor de Cristo se entretejen en el tejido de su 
programa. 

Queridos líderes, están en un viaje extraordinario. Acojan la 
historia y las lecciones de En la Carretera a Emaús mientras 
navegan por las complejidades de sus funciones. Con Cristo como 
guía, tienen el privilegio de transformar entornos, moldear vidas y 
cuidar almas. Como líderes dedicados, continúen recorriendo el 
camino con propósito, compasión y fe inquebrantable, sabiendo 
que ELEA es su compañero de viaje. ¡Bendiciones en su viaje! 

Cory Newman,  

Directora Ejecutiva, Asociación Evangélica Luterana de Educación 



6 de agosto de 2023 
 décimo Domingo después de Pentecostés 

Mateo 14:13-21 

Jesús y sus discípulos se enfrentaron a muchos retos en su viaje. 
Debió de resultar abrumador intentar organizar la alimentación de 
más de 5,000 personas. No es de extrañar que la primera reacción 
de los discípulos fuera despachar a la gente para que buscaran algo 
de comer. 

En la versión de Juan de esta narración (Juan 6: 1-14), nos 
enteramos de que un muchacho que estaba con ellos compartió lo 
que tenía, cinco pequeños panes y dos pequeños peces, para ayudar 
a alimentar a la multitud. A cambio, Dios bendijo este recurso para 
servir a los demás. Cuando Jesús miró a los discípulos no vio 
carencia. Con ojos de amor, Jesús vio una ofrenda y la hizo no sólo 
suficiente, ¡sino más que suficiente! 

Esto me recuerda a la historia de Jonás Corona. Cuando tenía 
cuatro años, Jonás empezó a trabajar como voluntario con su 
familia en un albergue para personas sin hogar. Le entristecía ver a 
niños que no tenían suficiente para comer y que necesitaban ropa 
nueva. Dos años más tarde, Jonás se puso manos a la obra y reunió 
artículos en beneficio de los jóvenes sin hogar. Desde entonces, 
Jonás ha organizado campañas, recogido donaciones y compartido 
recursos con más de 80.000 personas. Más información sobre la 
organización que fundó Jonás: https://loveinthemirror.org/about/  

Reflexiona: ¿Qué necesidad de tu comunidad te llega al corazón?  
¿Qué recursos tienes que, combinados con otros, podrían ayudar a 
satisfacer esta necesidad? ¿Qué paso de fe podrías dar para hacer 
esto realidad? 

Ora: Dios de generosidad, gracias por acompañarnos y mirarnos 
con ojos de amor. Ayúdanos a mirarte siempre a ti y a compartir los 
recursos que se nos han dado en nuestro viaje por la vida, confiando 
en que actúas a través de nosotros para amar y sanar el mundo a 
nuestro paso. Amén. 

Jill Beverlin, de Appleton, Wisconsin, es la directora de programas de los 
Ministerios de Entrenamiento de ELCA. Los entrenadores de ELCA 

acompañan a los líderes de las escuelas luteranas en su tarea de facilitar 
la educación para niños. 



13 de agosto de 2023 

Undécimo Domingo después de Pentecostés  

Salmos 105: 3b-4 

Alégrese el corazón de los que buscan a Jehová, Buscad 
a Jehová y su poder; buscad siempre su rostro. 

 

Al principio de la historia de José, en Génesis 37, está vagando por 
los campos en busca de sus hermanos cuando un hombre le 
pregunta: "¿Qué buscas?" (versículo 15). 

En Mateo 14, los discípulos en medio del caótico mar no reconocen 
a Jesús cuando camina sobre el agua hacia ellos, hasta que Jesús 
pronuncia las tranquilizadoras palabras: "Tened ánimo, soy yo; no 
teman". (versículo 27b) 

El Salmo 105 nos anima a buscar al Señor, que nos guiará con su 
alegría, su fuerza y su presencia. 

Los nuevos comienzos a menudo pueden ser emocionantes y 
abrumadores al mismo tiempo. Al volver a las aulas, a los horarios 
y rutinas de nuestros colegios, reconozcamos a Jesús que camina 
hacia nosotros y con nosotros, hablando continuamente de amor e 
infundiendo paz en nuestros corazones y mentes.  

Al buscar la presencia de Jesús, sus palabras tranquilizadoras nos 
guiarán a través de las alegrías y las luchas del curso escolar que 
tenemos por delante.  

Reflexiona: Al comenzar este nuevo año escolar, ¿qué estás 
buscando? 

Ora: Jesús, nuestra fuerza y alegría, guíanos para que te 
busquemos y te veamos. Amén. 

 

 

Gaye Rodriguey, Coupeville, WA, sirve como Líder Stephen y Ministro en 
la Iglesia Luterana de Oak Harbor. 



20 de Agosto de 2023 

Duodécimo domingo después de Pentecostés   

Genesis 45:7 

Y Dios me envió delante de vosotros, para preservamos 
posteridad sobre la tierra, y para damos vida por medio 

de gran liberación.  

Queremos dejar una huella duradera en los corazones de quienes 
amamos y en el mundo en su totalidad. Queremos que se nos 
recuerde por lo mejor de lo que somos y de cómo vivimos. 
Queremos tener vidas que importen. ¡Es nuestro legado! 

Dios nos ha elegido a cada uno de nosotros para que realicemos un 
legado de amor, tal como hizo José. No está amargado ni enfadado 
por lo que le hicieron sus hermanos. José es generoso y amable, 
dando lo mejor de sí mismo.  José revela un amor generoso 
generado por Dios y deja una huella duradera en su familia. 

Tú tienes la oportunidad de continuar el remanente de amor de 
José.  Como hijo de Dios, se te anima a amar al Señor con todo tu 
corazón, mente, alma y fuerzas, y a amar a tu prójimo como a ti 
mismo.  José tomó la decisión de plantar semillas de perdón y de 
consideración.  

¿Qué pequeña cosa puedes hacer tú para sembrar bondad y generar 
amor?  

Reflexiona: Haz un cumplido o presta atención a quien necesita 
aliento. Sorprende a alguien haciendo algo bien y elógialo. 
Siguiendo los pasos de José, ¿qué quieres conservar como 
remanente de amor en la tierra?   

Ora: Querido Señor, gracias por el don del amor mostrado a través 
del corazón y el deseo de José. Condúcenos y guíanos en lo que será 
nuestro remanente de amor y en cómo vivirlo con fidelidad. Sobre 
todo, ayúdanos a revestirnos de amor. Amén. 

Deenna Eley, Huntington Beach, CA, sirviendo como entrenadora de 
ELCA por más de 5 años, también sirve en la Primera Iglesia Luterana en 

Fullerton, CA como coordinadora de despensa y administradora de la 
iglesia. 



27 de agosto de 2023 
Decimotercer domingo después de Pentecostés 

Romanos 12:1-8 

El versículo 6 del texto en Romanos nos dice: "De manera que, 
teniendo diferentes dones, según la gracia que nos es dada... el que 
enseña, en la enseñanza... 8 el que exhorta, en la exhortación; el que 
reparte, con liberalidad; el que preside, con solicitud; el que hace 
misericordia, con alegría”. El reto para nosotros como individuos es 
abrir nuestros corazones y mentes a oportunidades nuevas e 
inesperadas. 

Hace algunos años, el personal y la directiva de ELEA participaron 
en un Inventario de Dones Espirituales. Aunque he participado en 
esos ejercicios antes y desde entonces, esta vez en particular se me 
quedó grabada en la memoria porque me permitió abrir los ojos. No 
sólo descubrí los verdaderos dones de mis colegas, sino también los 
míos.  

Todos dábamos por sentado que nuestra puntuación más alta sería 
en docencia, ya que éramos una sala llena de educadores, pero no 
fue así. Resultó que mi don más fuerte era la hospitalidad. Una 
persona descubrió que su don más fuerte era la compasión y nunca 
se había visto a sí misma como una persona especialmente 
compasiva.   

Pablo nos dice claramente que cada uno de nosotros es diferente y 
eso es lo que hace que el cuerpo de Cristo sea completo. Recuerda 
que los niños a los que sirves tienen sus propios dones, habilidades 
y puntos fuertes. Cuando te sientas frustrado con "ese" niño -el 
difícil, el que aprende despacio, el que no parece estar trabajando 
en lo que tú crees que es su potencial- tómate el tiempo para 
determinar sus dones y construir sobre lo positivo.   

Reflexione: ¿Qué puedes hacer para determinar y aprovechar los 
dones de "ese" niño (o adulto) en tu vida? 

Ora: Dios bondadoso, ayúdame a ejercitar la paciencia y el 
discernimiento con los niños a los que enseño, las personas con las 
que trabajo y vivo, y conmigo misma. Amén. 

Gayle Denny, Goodyear, AZ, educadora jubilada, administradora y 
antigua Directora Ejecutiva de ELEA. 



3 de septiembre de 2023 
Decimocuarto domingo después de Pentecostés 

Mateo 16:21-28 

24…Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí 
mismo … 

Cuando seguimos a Jesús, no sabemos a dónde nos puede llevar, y 
eso puede ser un pensamiento aterrador. Como aquellos primeros 
discípulos, es posible que queramos corregir, contradecir o eludir la 
declaración de Jesús para hoy. 

Cuando las multitudes rodearon a Jesús en la montaña, los 
discípulos quisieron despacharlas porque era la hora de cenar, pero 
Jesús dijo: "No, decidles que se sienten, dadles de comer". Cuando 
Jesús iba por el camino, se hacía amigo de los que otros evitaban y 
rechazaban; comía con los de fuera, no con los poderosos 
influyentes de la época. 

Al igual que los discípulos, podríamos optar por centrarnos en lo 
que se está dejando y en lo que se está perdiendo... podríamos optar 
por adoptar un enfoque más comedido. Y, sin embargo, 
preocuparse sólo de uno mismo es perderse todo lo que Dios nos 
ofrece cuando confiamos en Jesús y le seguimos.  

El discipulado al que llama Jesús consiste en dejarse cautivar por la 
visión amorosa de Dios para el mundo, de modo que el orden de 
nuestros pasos en la vida no se dirija hacia nosotros mismos, sino 
hacia los demás, hacia el mundo en el que Dios nos ha colocado. Es 
ahí donde encontramos lo que significa ganar vida, tener un 
propósito, descubrir la alegría de servir y dar, vivir y caminar como 
Jesús.  

Reflexiona: Si sigues al líder, Jesús el Cristo, ¿adónde te llevarán 
hoy sus pasos?  

Ora: Dios fiel y amoroso, gracias por estar al lado de los que se 
sienten solos, hambrientos y temerosos, o están necesitados. 
Ayúdame a confiar en ti y a buscar hacia dónde me conduces hoy 
para adentrarme en una nueva vida. Amén. 

Ramie Bakken, Cambridge, WI, Directora Regional de Candidaturas, 
acompaña a quienes se preparan para servir como ministros en ELCA. 



10 de septiembre de 2023 
Decimoquinto domingo después de Pentecostés 

Mateo 18:15 15aPor tanto, si tu hermano peca contra ti, 
ve y repréndele estando tù y el solos … 

 
"¡Mamá, me ha pegado (empujado, tocado, mirado raro)!". Son 
frases habituales en nuestra casa con tres niños pequeños. Mi 
esposa y yo les enseñamos a decir con calma al hermano agresor: 
"Oye, eso no me ha gustado", pero, aun así, a menudo alguien viene 
corriendo a ver a papá o a mamá. 

Todos experimentamos conflictos, ya sea en nuestros hogares, 
iglesias, escuelas u otros lugares de trabajo. Los niños a nuestro 
cuidado experimentan conflictos; no podemos evitarlos por 
completo. Lo que sí podemos hacer es enseñarles y servirles de 
ejemplo para resolverlos de forma constructiva. 

Aunque es tentador quejarse con una tercera persona o airear los 
agravios en las redes sociales, Jesús en Mateo 18 sugiere una 
manera mejor: ir a hablar en privado con la persona que te ha 
ofendido es un consejo engañosamente sencillo.  

Cuando se aborda adecuadamente, el conflicto puede traer 
crecimiento, incluso éxito. En nuestro camino como discípulos de 
Cristo, nuestro "éxito" es vivir en armonía con los demás, con Dios, 
con la creación de Dios y con nosotros mismos. En nuestro camino 
por la vida atravesaremos conflictos. También vislumbraremos la 
paz y la presencia de Dios en nuestras relaciones con los demás. En 
la paz y en el conflicto, Dios está ahí.  

(Nota: Por favor, busca ayuda de otros primero si un conflicto 
implica abuso, amenaza de abuso, o si te sientes inseguro 
confrontando a alguien en privado). 

Reflexiona: ¿Qué conflictos estás experimentando y cómo puede 
tu fe influir en la forma en que los manejas? 

Ora: Dios de paz, acércate a nosotros en nuestros conflictos. 
Ayúdanos a hablar clara y directamente y a trabajar por una 
resolución pacífica, por Jesús, Amén.  
Lisa A. Smith, Anchorage, AK, trabaja como Directora de Misión Evangélica para el Sínodo 
de Alaska de ELCA y como árbitro ocasional de los desacuerdos de sus tres hijos pequeños. 



17 de septiembre de 2023 
Decimosexto domingo después de Pentecostés 

Éxodo 14:19-31 
 
La historia de los israelitas cruzando el Mar Rojo es una de las 
escenas más dramáticas de la Biblia. Cuando quiero profundizar en 
una historia bíblica, trato de imaginarme en el lugar del personaje. 
¿Qué debió de sentir un israelita en aquel día trascendental? 

Habían huido de Egipto con valentía, pero ahora el ejército egipcio 
les pisaba los talones. A pesar de toda la esperanzadora adrenalina 
que corría por sus venas, imagino que también había miedo y 
estremecimiento.  

Qué valor debió de requerir seguir caminando en medio de una 
situación aparentemente sin esperanzas. Le hicieron saber a Moisés 
en términos inequívocos que tal vez habría sido mejor seguir 
esclavizados que morir en el desierto. Y cuando Moisés extendió su 
mano y el Señor hizo retroceder el mar, se necesitó aún más valor 
para confiar en que el mar permanecería seco hasta que llegaran al 
otro lado. 

Sin embargo, no caminaron solos. Se tenían los unos a los otros. 
Tenían a Dios. Tenían una "zona de seguridad", la columna de nube; 
Dios mismo, protegiéndolos día y noche.  

Todos tenemos nuestros momentos de desierto. Tal vez estés 
atravesando uno ahora mismo. Recuerda que tú también tienes una 
comunidad en la cual apoyarte. Y tienes a Dios guiándote, ¡siempre! 
Podemos dar los siguientes pasos, sabiendo que nuestro Dios está 
en el negocio de hacer un camino donde no lo hay. 

Reflexiona: Recuerda un momento en el que debiste tener valor. 
¿Qué te permitió dar los siguientes pasos? 

Ora: Señor Dios, guíanos del caos a tu bendita paz. En todas 
nuestras variadas funciones, ayúdanos a tendernos la mano unos a 
otros, sabiendo que somos más fuertes juntos, confiando en ti. 
Amén.     

La pastora Maren Hooper, de New Berlín, WI, ha servido como pastora 
interina en seis congregaciones del Sínodo de Milwaukee, ELCA. 



24 de septiembre de 2023   
Decimoséptimo domingo después de Pentecostés 

Mateo 20:1-16 
 

¡No es justo! ¿Cuántas veces al día escuchan esto los profesores de 
sus alumnos? Normalmente, estas exclamaciones se producen 
cuando un alumno se siente menospreciado o tratado injustamente: 
hay que compartir un juguete o repartir equitativamente la 
merienda. La equidad se convierte en un juego de números. Si a mí 
me toca esto, a ti te toca lo otro. ¿Por qué sucede que tanta gente no 
está contenta con el resultado? Hay días en que los profesores y 
administradores, sintiéndose agobiados y cansados, quieren unirse 
y decir: "¡No es justo!". 

Jesús nos enseña sobre el reino de Dios a través de la historia del 
terrateniente. Aprendemos que Dios tiene todo esto de la justicia 
muy claro. En el reino de Dios, la justicia no tiene que ver con lo que 
merecemos o nos corresponde. En cambio, la justicia es para todos 
los que están dispuestos a responder al llamado de Dios. Es como si 
Jesús nos dijera que es justo que todos tengan la misma cantidad 
del amor eterno de Dios. No hay más o menos dependiendo de la 
duración del discipulado. Sólo cantidades iguales, lo cual es más 
que suficiente. Dios toma el juego de los números y le da la vuelta. 

Puede ser injusto recibir una galleta de pececitos menos que un 
compañero de clase, o compartir un juguete con alguien que 
realmente no lo necesita, como "yo". Pero cuando se trata de una 
relación con Dios tenemos pleno acceso, en cantidades iguales, con 
todos nuestros hermanos y hermanas en Cristo.  ¿Estás de acuerdo 
con eso? ¿Es justo?  

Reflexiona: Desafío de la semana: Considera que todos reciben la 
misma cantidad del amor de Dios. ¿Es suficiente? ¿Quieres más? 

Ora: Querido Dios, te alabamos humildemente y te damos gracias 
por tu amor incondicional. Sigue enseñándonos a actuar con 
justicia, a amar la misericordia y a caminar humildemente contigo. 
Amén. 

Jenny James, Ellicott City, MD, Directora de la Primera Escuela 
Preescolar Luterana y orgullosa miembro de ELEA en la Región 8. 



1 de octubre de 2023 
Decimoctavo domingo después de Pentecostés  

Mateo 21:23-32 
 
"¿Con qué autoridad haces estas cosas, y quién te dio esta 
autoridad?". Me río cuando leo estas palabras del versículo 23b 
porque me recuerdan lo que me han preguntado, más de una vez, 
aquí en mi iglesia.  

A veces, la pregunta gira en torno a cuestiones relacionadas con la 
propiedad de la iglesia: el uso del salón comunitario, la creación de 
un jardín o la decoración de un pasillo. A veces la pregunta se refiere 
a una función en el ministerio de la iglesia. Por lo general, la 
pregunta viene de alguien con buenas intenciones. Es en esos 
momentos cuando recuerdo una frase acuñada por la pastora Nadia 
Bolz-Weber en el Encuentro de Jóvenes de ELCA de 2018: "Hay 
gracia para eso".  

En esta lectura, Jesús responde a una pregunta con otra pregunta. 
Es una de las cosas que me encantan de Jesús. Luego cuenta una 
parábola sobre dos hijos. Ninguno hace la voluntad de su padre, lo 
que ilustra que todos necesitamos la gracia de Dios.  

Mientras viajamos "por el camino" con los niños a nuestro cuidado, 
y Dios viaja "por el camino" con todos nosotros, recordemos que 
todos nacemos en la imagen de Dios. Hay un lugar para todos en el 
reino de Dios, especialmente en la iglesia. Cuando replanteamos las 
cosas para que sean algo más grande que nosotros mismos, 
ganamos perspectiva. Amplía tu perspectiva acerca de la buena 
noticia de que el perdón de Dios no se basa en nuestra idea de 
justicia, sino en una gracia abundante e inconcebible. 

Reflexiona: ¿Has cambiado alguna vez de opinión sobre un punto 
de vista que te parecía seguro? ¿Qué se necesita? ¿Quién es tu 
autoridad? 

Ora: Dios de amor, tú conoces nuestras debilidades y defectos. 
Danos tu gracia para superarlas, guárdanos de las cosas que nos 
hacen daño y guíanos hacia ti, nuestra verdadera autoridad, por 
Jesucristo, nuestro Salvador y Señor. Amén. 

Linda Chambers, St. Augustine, FL, sirve como Directora de la Escuela Capilla Luterana 
Memorial y Directora del Ministerio Familiar de la Iglesia Luterana Memorial.  



8 de octubre de 2023  
Decimonoveno domingo después de Pentecostés  

Éxodo 20:1-20 
 

Para muchos, los Diez Mandamientos entregados a Moisés en el 
monte Sinaí son normas de vida para el pueblo hebreo. A menudo, 
los líderes religiosos de la época aplicaban estas normas de forma 
punitiva.  

Como cristianos luteranos, podríamos pensar que los Diez 
Mandamientos no son relevantes para nosotros a la luz de nuestra 
redención en la muerte y resurrección de Jesús, hasta que los vemos 
como un regalo de la gracia.  

Los Diez Mandamientos están destinados a mostrarnos cómo vivir 
en armonía con Dios y con los demás, viviendo y compartiendo la 
plenitud de la gracia de Dios. 

Reflexiona: Cuando escuchas el término Diez Mandamientos, 
¿qué te viene a la mente? ¿Cómo podemos enseñarles a nuestros 
hijos que las reglas son un regalo de amor? 

Ora: Dios de gracia, ayúdanos a acoger los Diez Mandamientos 
como una invitación a vivir en estrecha relación contigo. Libéranos 
de la búsqueda de la perfección, recordando que permaneces 
siempre con nosotros en tu amor perfecto. Amén. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Karen Kress, estudiante y profesora de por vida en escuelas e iglesias de 
ELCA, vive en la gracia de Dios en Waupaca, WI. 



15 de octubre de 2023  
Vigésimo domingo después de Pentecostés  

Éxodo 32:1-14 
 

"El Becerro de Oro" es el título de la lectura del Éxodo. El pueblo de 
Israel ha vuelto a sentirse fatigado porque Moisés no había 
regresado de la montaña. El pueblo de Israel pidió a Aarón que 
creara un becerro y así lo hizo, con todo el oro que los israelitas 
trajeron consigo de Egipto. Aarón colocó un altar ante él para que 
el pueblo lo adorara como quisiera, creyendo que fueron estatuas 
como ésta las que los liberaron de Egipto, no Dios.  

El refrán que dice "el que muere con más tela gana" nos trae a la 
mente "El Becerro de Oro". ¿De qué sirve tener demasiado de algo 
cuando ya no estemos, o cuando una posesión haya sustituido a 
Dios como el centro de nuestras vidas? Dios quiere que estemos 
presentes y trabajemos para ayudar a nuestros semejantes. Dios 
quiere que sirvamos como Dios nos sirve. Cuantas más cosas 
tenemos, más difícil es sentir paz y satisfacción en vivir 
sencillamente. No necesitamos cosas para ser felices. Dios nos 
proporcionará todo lo que necesitemos. 

Como maestros y administradores debemos ser modelos de servir a 
los demás con amor y paciencia. La paciencia es un concepto difícil 
de entender para los niños y, a menudo, también para los adultos. 
La paciencia tiene su recompensa.   

Reflexiona: ¿Cuántas veces nos hemos impacientado tanto 
esperando a alguien o algo, que nos hemos rendido y tomamos otra 
dirección, sin importarnos las consecuencias? ¿Alguna vez has 
deseado tanto algo que el deseo supera a la necesidad? ¿Es el estatus 
más importante que ser humilde y vivir dentro de nuestras 
posibilidades? 

Ora: Querido Dios, gracias por proveernos de todo lo que 
necesitamos. Ayúdanos a ser pacientes cuando esperamos que se 
satisfagan nuestras necesidades. Guíanos para que seamos modelos 
positivos y los niños a nuestro cargo sepan que tú eres el único Dios. 
Amén. 

Michelle Schaffer, Norwalk, OH Directora de la Guardería Cristiana 
durante los últimos 16 años. 



22 de octubre de 2023 
Vigesimoprimero domingo después de Pentecostés  

Mateo 22:19-21 
 

¿Qué es de Dios? Navegamos por la vida intentando responder a 
esta pregunta. Viajamos por un camino con curvas y recodos; 
alrededor de cada curva, hay un montón de tesoros y deseos 
mundanos. Esperamos ver claramente a nuestro Buen Pastor en el 
camino, a nuestro lado y delante de nosotros, alejándonos de la 
tentación. Sin embargo, el camino de la vida es un desafío para 
todos nosotros.  

Gran parte de la enseñanza, o de la predicación en realidad, se 
reduce a distinguir entre lo que es de Dios y lo que pertenece al 
mundo. Es una lección que se repite casi todos los domingos. 
Podemos mirar a nuestro alrededor y saber que la idolatría existe 
en todas partes. Fallamos constantemente... incluso el uso que 
hacemos del teléfono móvil nos dice la verdad, ¡y ese es sólo uno de 
los muchos ejemplos!  

La docencia es una oportunidad preciosa para compartir la Palabra 
de Dios, modelar la oración y proporcionar el amor de Cristo a los 
niños. También nos da la oportunidad de ser llamados a nuestro 
propio despertar. La oración y las historias de la Biblia traen 
comprensión a los niños para que sepan que servimos a un Dios 
lleno de gracia y amor. También nos da a nosotros, los maestros, los 
recordatorios necesarios de lo que pertenece a Dios y lo que 
pertenece a este mundo. Es un trabajo duro, pero afortunadamente 
Jesús camina con nosotros y nos guía. Por ello, damos gracias y 
alabanzas a Dios.  

Reflexiona: ¿Cómo pueden tú y tus alumnos reconocer los dones 
que Dios da al mundo? ¿Cómo puedes encontrar formas divertidas 
y significativas de alabar y dar gracias a Dios por tus alumnos?  

Ora: Dios generoso, gracias por darnos dones especiales para 
maravillarnos y compartirlos con los demás. Te damos gracias por 
darnos hipopótamos y saltamontes, sonrisas y arcoiris. Y, sobre 
todo, gracias por enseñarnos a amarnos los unos a los otros. En el 
nombre de Jesús, oramos, Amén.  
Susan Dollinger, Pastora de la Iglesia Luterana Betania en Longview, WA. 



29 de octubre de 2023 
Vigesimosegundo domingo después de Pentecostés  

Mateo 22:34, Deuteronomio 6:5 
 

En Mateo 22:34 le preguntan a Jesús: "Maestro, ¿cuál es el mayor 
mandamiento de la Ley?". Su respuesta es conocida por muchos: 
"Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma y 
con toda tu mente." (Mateo 22:37)  

Puede que el origen de la respuesta de Jesús no sea tan familiar. 
Cuando Jesús responde está citando una oración que se encuentra 
originalmente en Deuteronomio 6:5. Los líderes religiosos que 
hicieron esta pregunta a Jesús debían conocer bien la oración. La 
oración de Deuteronomio 6:5 se llama Shemá y en hebreo significa 
"escuchar". El pueblo de Israel habría rezado esta oración 
diariamente. Comienza así: "Escucha, Israel". La palabra hebrea 
para oír no sólo significa escuchar; Shemá significa oír y hacer - 
poner en acción lo que uno ha escuchado.  

Cuando le preguntan cuál es el mayor mandamiento, Jesús 
responde con el Shemá. Está diciendo: escucha lo que Dios dice y 
obedécelo. Nuestra obediencia a Dios y nuestra fe en Dios requiere 
acción y, según Mateo 22:37, es el mayor mandamiento. 

Reflexiona: Mientras recorremos el camino que Dios crea ante 
nosotros cada día, ¿estamos escuchando a Dios? ¿Estamos 
actuando y siendo obedientes a lo que oímos?  

Oremos: Dios, ayúdanos a vivir tus mandamientos y a ser 
obedientes a tu voluntad. Amén. 

 

 

 

 

 

Emily Copeland, Marble Falls, TX, sirviendo como Directora de la 
Escuela Luterana de San Pedro. 

 



1 de noviembre de 2023 
Día de Todos los Santos  

Salmos 34:1-10, 22 
 

Antes de escribir este salmo, el salmista David había pasado por una 
época de angustia y pide a la comunidad que se una a él en una 
alabanza agradecida. Todos podemos identificarnos con los 
sentimientos que él habría experimentado, ya que nosotros, en 
nuestras propias vidas, hemos pasado por tiempos difíciles o 
tiempos de angustia.  

Yo solía luchar con la idea de ser agradecido en tiempos difíciles. 
¿Cómo puede ser posible ofrecer alabanza y acción de gracias por 
una situación difícil? El estudio de salmos como éste, junto con 
otros pasajes bíblicos (por ejemplo, Filipenses 4:4-7) me ha 
ayudado a darme cuenta de que ciertamente podemos y debemos 
dar gracias a Dios, ¡siempre! Sí, incluso en tiempos difíciles y 
después de que hayan pasado.  

Tal vez no estemos agradecidos por las circunstancias difíciles en sí, 
pero podemos estar sinceramente agradecidos y reconocer que Dios 
siempre está ahí para nosotros antes, durante y después de los 
tiempos difíciles. ¡Dios es nuestro refugio! ¡Qué consuelo y qué 
bendición saber que Dios es nuestro refugio! Apoyándonos en Dios 
durante las situaciones difíciles es cuando verdaderamente 
saboreamos y vemos la bondad de Dios. ¡Tener a Dios como nuestro 
refugio es digno de cantar alabanzas a Dios y siempre es algo por lo 
que estar agradecidos!  ¡Podemos y debemos poner nuestra 
confianza en Dios!  

¡Únete a mí para cantar las alabanzas de Dios a pesar de lo que 
estemos pasando en este día! 

Reflexiona: ¿Dónde buscas refugio y fortaleza en tiempos 
difíciles? 

Ora: Querido Dios, gracias por ser nuestro refugio. Que siempre 
nos acordemos de acudir a ti, independientemente de lo que 
tengamos que afrontar, tanto bueno como malo. Que siempre 
confiemos en ti y te ofrezcamos nuestra alabanza. Amén. 
Becky Popio, Uniontown, OH, sirviendo a una congregación vital por más de 16 años como 

coordinadora del ministerio de niños y familias. 



5 de noviembre de 2023 
Vigesimotercer domingo después de Pentecostés 

 Salmos 107:1-7, 33-37 
Llevo 37 años viviendo en el desierto de Sonora, en Arizona. Ser un 
habitante del desierto me ha enseñado a ver de nuevas maneras - 
para apreciar los matices sutiles de verde y crecer en el asombro 
ante la creatividad de Dios en el planeta tierra.  

En nuestro intento de crear un jardín xerojardinado plantamos 
lirios de lluvia, una planta que consume poca agua y tolera la sequía. 
Independientemente de lo mucho o poco que riegue, los tallos 
verdes y delgados se vuelven marrones, se marchitan y mueren. 
Pero, con unas pocas gotas de lluvia, reaparecen delgados tallos 
verdes de 15 cm que, de la noche a la mañana, emergen del suelo y 
muestran frágiles flores rosadas y blancas. Nunca me canso de 
contemplar este fenómeno que, literalmente, me hace llorar de 
asombro y reverencia. Los lirios de lluvia me recuerdan que no es 
"obra mía", sino de Dios. 

La práctica de oración favorita de nuestra casa a la hora de comer, 
especialmente cuando tenemos invitados, es leer el libro ganador de 
la Medalla Caldecott, "ANTES DE COMER, de la granja a la mesa". 
Con palabras e ilustraciones bien elaboradas, nos recuerda y celebra 
a todas las personas que participan en la nutrición de nuestros 
cuerpos y almas cuando nos reunimos a la mesa. Puede que yo haya 
trabajado todo el día comprando, preparando y sirviendo, pero la 
comida que se sirve no es sólo "obra mía", sino el trabajo y la 
dedicación de aquellos que se ven y no se ven, localmente y 
globalmente.  

Reflexiona: Como los discípulos “en la carretera”, a menudo no 
nos damos cuenta o no reconocemos quién nos apoya en nuestras 
funciones. ¿Quiénes son todas las personas que hacen posible que 
cumplas tu vocación, personas a las que quizá conozcas y otras a las 
que quizá nunca conozcas? Mira a tu alrededor en tu oficina, salón 
o edificio... haz inventario y dedica un momento a "enviar gracias al 
aire". 

Ora: Dad gracias al Señor, porque Dios es bueno. ¡Dad gracias al 
Señor, porque Dios es bueno! 

Linda Staats es una Campeona de ELEA. 



12 de noviembre de 2023  
Vigesimocuarto domingo después de Pentecostés 

Mateo 25:1-13 
 

Viajar ligero. 

Al reflexionar sobre las "historias de carretera", no puedo evitar 
recordar cómo ha cambiado el equipaje en la Era del Covid ... bolsas 
más pequeñas, menos prendas, menos cosas. Vayamos donde 
vayamos, se espera que viajemos ligeros de equipaje.  

Excepto en el caso de las jóvenes de la parábola de Jesús: viajar con 
poco equipaje puede significar quedarse sin aceite para sus 
lámparas, especialmente cuando el Novio se retrasa. De hecho, la 
mitad de las jóvenes tienen lámparas que se han secado incluso 
antes de necesitarlas.  

Así como nosotros que enseñamos y lideramos podemos ser 
tentados a viajar ligeros también, de muchas maneras. ¿Qué tal si 
cambiamos el sentido de esta frase? En lugar de llevar menos aceite, 
menos oración, preparación, colaboración o pasión, ¿qué tal si 
recordamos que lo que importa es la "LUZ"? Como sea y donde sea 
que viajemos en nuestro camino con Dios y con los que Él ama, es 
la LUZ la que guía, ilumina y calienta nuestro camino.  

Así que, por todos los medios, viaja ligero -- ¡y especialmente viaja 
con LUZ!  

Reflexiona: ¿Cómo podemos "hacer la maleta" para nuestros 
viajes de fe? ¿Qué necesitamos incluir y qué descartar? Sobre todo, 
¿cómo mantenemos las lámparas encendidas y la luz 
resplandeciente? 

Oremos: Creador de las Luces, tú iluminas nuestro camino, y nos 
llamas a arder intensamente en el servicio al prójimo y como 
educadores de tus hijos. Enséñanos prudencia y pasión, y 
mantennos brillando en tu servicio, En Cristo nuestra Luz. Amén.  

 

Bill Hurst, Torrance, CA, Pastor y Director de Misión de la Primera 
Iglesia y Escuela Luterana, educando niños desde la infancia hasta el 8º 

Grado por casi 70 años. 



19 de noviembre de 2023 
Vigesimoquinto domingo después de Pentecostés 

Mateo 25:14-30 
 

Compartir el camino de la vida y de la fe requiere que nos confiemos 
cosas unos a otros. Juntos, a través de nuestros Ministerios de 
Escuelas y Centros de Aprendizaje, se nos confían 
responsabilidades:  
• Convivir cada día con los niños que nos han sido confiados como 

comunidad de fieles de Dios, 
• Traerlos a la palabra de Dios que da y sostiene la vida, 
• Enseñarles matemáticas, música, ciencias, arte, religión y todo 

lo demás, 
• Poner en sus propias manos las Sagradas Escrituras mientras 

los alimentamos en la fe y la oración.  
En la carretera a Emaús, Jesús encarna la gran verdad de que Dios 
no sólo se une a nosotros en el camino y el viaje, Dios también nos 
confía la buena noticia del amor perdurable de Dios para 
fortalecernos a lo largo del camino. He adaptado nuestras 
responsabilidades antes mencionadas del Rito del Santo Bautismo. 
Los padres y padrinos de los recién bautizados se hacen cargo de los 
que son jóvenes. La intención es animar y no abrumar. A medida 
que invertimos en este ministerio a través de nuestros dones, 
habilidades, tiempo y cuidado, llegamos a ver los frutos de nuestro 
trabajo a medida que juntos aprendemos: a confiar en Dios; a 
proclamar a Cristo a través de nuestras palabras y acciones; a cuidar 
unos de otros, de nuestros vecinos y de toda la creación de Dios; y a 
trabajar por la justicia y la paz. 
Reflexiona: ¿Qué don particular te ha confiado Dios? ¿Cómo has 
compartido esos dones con tu Escuela/LC? ¿De qué don eres testigo 
en alguien con quien trabajas? 

Ora: Dios del lugar y del camino, llena hoy nuestros corazones de 
gratitud por todos los dones que confías a nuestro cuidado. 
Ayúdanos a compartir estos dones a través de nuestra vida fiel. En 
el nombre de Jesús, Amén.  

R. Adam Berndt hace lo mejor que puede con los niños de 9 y 6 años 
confiados a su cuidado mientras sirve como pastor de la Iglesia y Escuela 

Luterana Cruz de Esperanza en Albuquerque, NM. 



26 de noviembre de 2023 
Vigesimosexto domingo después de Pentecostés 

Mateo 25:31-46 
 

Con frecuencia participo en reuniones y talleres que comienzan con 
debates en pequeños grupos. Una pregunta popular para empezar 
es: "¿Dónde has visto hoy a Jesús?". Mateo 25 se señala a menudo 
como la base para decir: "Vi a Jesús en una persona sin hogar con 
la que hablé" o "Vi a Jesús en una persona que desinteresadamente 
era voluntaria en un programa de tutoría por la tarde."  Aplaudo 
estas respuestas y el deseo de conectar nuestra fe con una 
mentalidad de servicio en la vida diaria. Pero, aun así, esa pregunta 
me pone nerviosa, porque siento la presión de tener una respuesta. 
A veces, pienso que puedo haber visto a Jesús en una persona o en 
una situación. Pero a veces, no tengo nada.    

 Echar un vistazo más de cerca a Mateo 25 es útil. Las cabras 
separadas a la izquierda no reconocieron a Jesús entre la gente que 
no estaban alimentando o vistiendo o visitando. Las ovejas 
separadas a la derecha no reconocieron a Jesús entre la gente que 
estaban alimentando y vistiendo y visitando. Nadie vio a Jesús.  

Mateo 25 no se trata de que yo vea a Jesús; se trata de que Jesús me 
vea a mí. Luego, continuando en el Evangelio de Mateo, llegamos a 
la promesa de Jesús al final del capítulo 28. "Yo estaré con vosotros 
siempre. ¡Esta es una buena noticia! Jesús promete que, lo veas o 
no lo veas, Jesús estará contigo siempre.   

Puede ser un desafío en estos días ser un educador en cualquier 
entorno, incluso en nuestras escuelas y congregaciones luteranas. 
Toma de Mateo 25 la seguridad de que Jesús ve y aprecia tu servicio 
desinteresado. 

Reflexiona: ¿Puedo confiar más en las promesas de Jesús que en 
mis observaciones y sentimientos? 

Ora: Dios misericordioso, gracias por las oportunidades y la 
capacidad de alimentar, vestir y visitar a los necesitados. Amén. 

S. John Roth sirve como obispo del Sínodo Central/Sur de Illinois, con 
varias congregaciones con centros preescolares y de aprendizaje 

temprano. 



3 de diciembre de 2023 
Primer domingo de Adviento  

Marcos 13:28-29 
 

Cuando era niño, el Adviento parecía eterno. La espera de la 
Navidad (y de los regalos) hacía que los días y las semanas se 
alargaran... sin villancicos... sin árbol de Navidad... sin galletas de 
Navidad que mamá se afanaba en hornear y regalar... sólo cielos 
fríos y oscuros. He llegado a apreciar la espera, el anhelo y la 
incipiente anticipación del Adviento y sus azules púrpuras. Cada 
año utilizo la frustración de la anticipación para ayudar a crear un 
espacio en mi corazón, y un espacio en mi vida, para dar la 
bienvenida una vez más al nacimiento de Aquel que vino a 
salvarnos. 

Hoy, primer domingo de Adviento, veamos este tiempo como una 
oportunidad para hacer una pausa y recordar. Y, al recordar, 
preparemos nuestros corazones y nuestros hogares para recibir el 
milagro de la vida renovada y de la esperanza renacida. El Adviento 
nos invita a reflexionar larga y profundamente. A ver más allá del 
descarado comercialismo. A pensar en la creación de Dios y en su 
intención para con nosotros: amar a Dios y amar al prójimo. Dejar 
que las lecciones de Adviento, las velas y los calendarios nos lleven 
a apreciar cada vez más la sabiduría de este tiempo de espera. 

Este regalo de Adviento es un tiempo de gozoso y reflexivo de 
preparación. Porque pronto volveremos a encontrarnos con el 
Niño, recién nacido. Cantaremos villancicos antiguos y abriremos 
regalos hechos con amor. Ese es el espíritu del Adviento... esperar 
en Él "pronto, pero todavía no". Que vuestros corazones se 
fortalezcan por la ansiosa anticipación en esta estación azul-
púrpura que llamamos Adviento.   

Reflexiona: ¿Qué puedes hacer para que este Adviento sea un 
tiempo fructífero para aquellos a quienes sirves? 

Ora: Dios del anhelo y la promesa del Adviento, llena nuestros 
corazones de alegre anticipación mientras esperamos tu venida de 
nuevo. Bendice nuestra anticipación y nuestra preparación. Amén. 

Joe Aalbue ha sido pastor durante 52 años y trabajó con preescolares en seis de las siete 
congregaciones en las que sirvió. 



10 de diciembre de 2023 
Segundo domingo de Adviento 

Isaías 40:1-11  
11Como pastor apacentará su rebaño; en su brazo 
llevará los corderos, y en su seno los llevará; 

pastoreará suavemente a las recién paridas. 
 

Cuando era pequeña, mi familia criaba un pequeño rebaño de 
ovejas. Por esta razón, siempre me han gustado todas las 
referencias de la Biblia a Dios como Buen Pastor y a nosotros como 
ovejas de Dios.  

Cuando nuestras ovejas tenían corderitos, recuerdo que, si una 
oveja tenía sólo uno o dos corderitos, normalmente podía cuidarlos 
ella sola. Pero si tenía tres corderos a la vez (una vez, incluso una 
oveja parió cuatro corderos), se sentía abrumada y necesitaba ayuda 
para cuidarlos. Entonces, mi familia y yo interveníamos y 
alimentábamos a los corderos con biberón para asegurarnos de que 
recibían suficiente comida para crecer y desarrollarse. A medida 
que los corderos crecían, los que habían sido alimentados con 
biberón eran los que se sentían más cómodos con nosotros, ya que 
les habíamos proporcionado los cuidados adicionales que 
necesitaban. 

El Señor es nuestro Buen Pastor, que nos alimenta a nosotros, las 
ovejas de Dios.  Dios nos proporciona lo que necesitamos para 
crecer y prosperar, y cuando nos sentimos abrumados, Dios nos 
recoge y nos lleva en brazos de nuestro bondadoso y cariñoso Buen 
Pastor.   

Reflexiona: ¿Cuándo has sentido el amor y el cuidado de Dios en 
tu vida? 

Ora: Querido Dios, gracias por ser nuestro Buen Pastor, por 
alimentarnos y cuidarnos. Cuando nos sintamos abrumados, 
ayúdanos a encontrar descanso en tus brazos amorosos. Amén.   

 

 

La Rev. Kristen Corr Rod es miembro del personal del Sínodo del Noreste de 
Iowa. Sus hijos asisten a la Escuela Luterana San Pablo en Waverly,IA. 



17 de diciembre de 2023 
 Tercer Domingo de Adviento 

Juan1: 6-8,19-28  
En pleno Adviento no pensamos mucho en el esfuerzo y la actividad 
que conlleva cultivar un huerto. De niña aprendí a cavar con la 
azada de mi padre. Era muy paciente mientras yo cavaba hileras 
tras hileras que no estaban derechas. No recuerdo haberse enfadado 
nunca por las hileras que no estaban rectas. Las plantábamos de 
todos modos. Las plantas frondosas cubrían hileras no tan rectas. 
Las flores altas y esbeltas contaban otra historia. 

Cuando pienso en aquellas hileras de verduras, frutas y flores, y en 
las conversaciones que mantuve con mi padre en aquellos tiempos, 
recuerdo sus palabras sobre la profesión que había elegido como 
entomólogo. Él creía que era una vocación estudiar a las diminutas 
criaturas de la tierra, llegando incluso a ponerles nombre. Esta idea 
de enderezar el camino para el Señor es la respuesta de Juan a su 
llamado a enseñar sobre la venida de Jesús, el hijo engendrado de 
Dios. No siempre fue recto, ni siquiera para Juan. 

En Adviento, mientras esperamos celebrar el nacimiento de Jesús, 
tenemos la oportunidad de recordar la paciencia de Dios con 
nosotros, para poder crear el camino (recto o no tan recto) hacia el 
mundo de amor, misericordia y perdón que Dios espera. Hacer un 
camino no tiene que ser perfecto, sólo tiene que ser visible para que 
otros lo sigan.  

Reflexiona: ¿Cómo harás un camino hacia Dios para que otros lo 
sigan? 

Ora: Jesús, sabemos que siempre eres paciente con nosotros. 
Ayúdame a hacer un camino hacia ti que otros puedan ver. 
Ayúdanos a plantar semillas de amor, paciencia, misericordia y 
perdón que produzcan frutos para que todos los disfruten y 
compartan. Amén. 

 

La Pastora Elizabeth Clothier sirve como Pastora Principal de la Iglesia y 
Escuela Luterana Trinidad en Marysville, Ohio, una iglesia con una larga 

historia de enseñar a la gente sobre el amor de Jesús que comenzó en 
1878, sosteniendo una escuela de prekínder a 6to grado. 



24 de diciembre de 2023 
Cuarto Domingo de Adviento 

2 Samuel 7:1-11,16 
 

Además de innumerables jóvenes, muchos de ustedes que trabajan 
y cuidan a los niños y jóvenes de Dios en escuelas secundarias, 
escuelas primarias y centros de educación infantil luteranos han 
recorrido caminos inciertos estos años de pandemia.  

Dios le recuerda al rey David los desafíos a través de los cuales Dios 
lo sostiene en el viaje transformador de David, de pastor poco 
apreciado a rey venerado, "Yo he estado contigo dondequiera que 
has ido", dice Dios. (2 Samuel 7: 9a)   

Dios recuerda las décadas transcurridas para sacar a los israelitas 
de la esclavitud en Egipto, atravesar el desierto y llegar a la Tierra 
Prometida. Dios sigue avanzando con los israelitas y ni siquiera les 
exige una casa o un templo. Dios promete seguir viajando junto a 
David asegurando que la línea de descendencia de David perdurará 
para siempre.  

Dios cumple sus promesas. Así como Dios acompaña a los israelitas 
y al rey David, Dios promete viajar a tu lado en el viaje de tu vida. 
El Dios que cuida de los israelitas y del rey David puede ser llamado 
para que te sostenga mientras guías y apoyas a los jóvenes a tu cargo 
en sus viajes de desarrollo, sin importar lo incierto que pueda 
parecer el camino. El Dios de Israel y de David estará contigo 
dondequiera que vayas.  

Reflexiona: ¿Cuándo has experimentado que Dios viaja contigo 
por el camino de la vida?  

Guía de oración: ¿Conoces a alguien que se sienta solo? Pregunta 
cómo puede Dios llegar a esa persona a través de ti. Confía en que 
Dios te acompañará dondequiera que te lleve este viaje.  

 

El pastor Karl Biermann, de Centerville, OH, sirve como planificador 
regional de donaciones de la Fundación ELCA para Indiana, Kentucky y 

el sur de Ohio. Ayuda a las personas a dirigir sus legados a diversos 
ministerios de la ELCA, como escuelas y centros educativos. 



31 de diciembre de 2023 
Primer Domingo después de Navidad  

Lucas 2:31-33 
Un día un niño de mi clase de preescolar preguntó si podíamos 
tener un tema de superhéroes. Los niños querían traer sus juguetes 
y disfraces de superhéroes. Como los superhéroes ayudan a la gente, 
les pregunté cómo podían ayudar a los demás. Recogemos comida 
para los demás durante nuestro tiempo de capilla semanal, así que 
alguien sugirió que recogiéramos comida. 

Decidimos pedir ayuda a nuestros vecinos. Pusimos notas en las 
puertas de nuestros vecinos compartiendo nuestro plan y les dimos 
una bolsa para que la llenaran de comida y que la colocaran fuera 
de su puerta unos días después.  

Llegó el día de la recogida. Decir que los niños estaban 
entusiasmados sería quedarse corto. Nos pusimos nuestros 
disfraces y capas de superhéroes y "al camino fuimos a ver qué 
proveería Dios". Cada superhéroe se turnó para "volar" a una casa y 
recoger una generosa bolsa de comida. 

Con nuestros dos carros llenos, llevamos toda la comida de vuelta a 
la iglesia, sin saber que había un tesoro escondido entre las 
donaciones. Mientras los voluntarios de la iglesia clasificaban los 
alimentos, una mujer llamó a la puerta. Necesitaba urgentemente 
un tipo especial de leche de fórmula para bebés. Por increíble que 
parezca, la leche de fórmula que necesitaba estaba incluida en lo 
que los niños habían recogido. 

Dios lo había preparado todo. La luz de Dios se reveló a la mujer 
que necesitaba leche de fórmula, a los superhéroes que recogieron 
la comida y a los miembros de la iglesia y vecinos que escucharon la 
historia. ¡Gloria a Dios! 

Reflexiona: Comparte un regalo de Dios por el que estés 
agradecido. 

Ora: Querido Dios, ayúdanos a ver lo que estás haciendo en nuestra 
clase, en nuestro barrio y en el mundo. Ayúdanos a compartir y 
mostrar tu gloria a los demás. Amén 
Cindy Decker, recientemente jubilada, fue directora/maestra en el Preescolar San Marcos, 

Mt. Prospect, IL 



7 de enero de 2024  
Primer domingo después de la Epifanía 

Génesis 1:1-5 
 

En qué tiempo de felicidad nos encontramos. Dios nos dio esta 
hermosa Tierra y la luz para ver mejor todas las maravillas que nos 
reserva.  

Fui a la clase de preescolar y pregunté a los niños en qué pensaban 
cuando les decía luz; su respuesta fue: unicornios, cachorros, 
mamás y papás. Es asombroso que incluso a esta edad entiendan 
que la luz significa felicidad, diversión y seguridad.  

Cuando, en cambio, pregunté a los niños: "¿En qué piensan cuando 
oyen la palabra oscuridad?", las respuestas cambiaron un poco. 
Muchos de los niños dijeron miedo, luego unos pocos nombraron la 
luna y las estrellas. Les pregunté por qué les daba miedo la 
oscuridad. La respuesta general fue que porque no podían ver nada. 
Les recordé que sí hay oscuridad, que Dios empezó a crear en la 
oscuridad, pero que la oscuridad no es mala. Incluso en las noches 
más oscuras, Dios nos regala las estrellas que nos recuerdan su 
amor. Nunca estamos solos; Dios siempre está ahí.  

Jesús nos ha bendecido a todos. Él es nuestra estrella brillante 
cuando nos sentimos perdidos. Por muy sombrías que parezcan las 
cosas, Jesús y Dios están a nuestro lado para ayudarnos a encontrar 
nuestro camino, a crecer y a amar.  

Reflexiona: Todos experimentamos la oscuridad. A veces 
podemos ver la belleza en ella y otras veces sólo vemos el vacío. 
¿Cómo puedes encontrar hoy belleza en la oscuridad? ¿Cómo 
ayudarás a otros a encontrar la luz en su oscuridad? 

Ora: Dios, de vez en cuando dejo que la oscuridad del mundo me 
consuma, pero entonces veo tu luz y me levanta de nuevo a la 
plenitud de tu luz. Gracias por estar a mi lado. Gracias por darme 
esperanza, incluso cuando es difícil encontrarla. Contigo, sé que 
todo es posible. Amén 

 

Mary Adams, Directora del Preescolar Ahwatukee, Phoenix, Arizona. 
Asociada a ELEA desde hace unos 10 años. 



14 de enero de 2024 
Segundo domingo después de la Epifanía 

1 Samuel 3:1-10, (11-20)  4a Jehová llamó a Samuel … 
 

¿Ha experimentado alguna vez la sensación conocida como "una 
vocecita en mi cabeza"? A menudo se describe como la voz de la 
conciencia, la intuición, una voz interna o un sentimiento que nos 
lleva en una dirección determinada. 

Como padre, sugerí a mis hijos que era una voz que les instaba a 
hacer una pausa y escuchar antes de tomar una decisión o actuar. 
La pausa podía ser muy breve, pero lo importante era escuchar esa 
vocecita o ese sentimiento, porque podía tener implicaciones 
importantes. Y esa voz podía ser una invitación. 

En el capítulo 3 de 1 Samuel, Dios intenta repetidamente llamar la 
atención de Samuel mientras duerme, con resultados casi cómicos. 
Pero con la ayuda de Elí, Samuel finalmente reconoce que la voz es 
la de Dios hablándole y responde: "Habla, que tu siervo escucha". 
(v. 10) En esta historia, como en otras de la Biblia, la invitación, la 
guía y la dificultad ocasional para discernir la voz de Dios es el 
comienzo o la reorientación de un viaje de fe, aprendizaje y servicio 
que cambia la vida.  

Dios llega a nosotros de diversas maneras y a través de diversas 
personas y nos invita a seguir o a cambiar de rumbo por razones que 
no siempre nos resultan claras. Haz una pausa y presta atención a 
esa intuición, a esos ruidos en el estómago o voces en tu cabeza; 
invita a Dios a "Hablar, porque tu siervo escucha".  

Reflexiona: ¿Cuándo has sospechado que Dios intentaba decirte 
algo a través de alguno de tus alumnos? ¿Cómo puedes ayudar a tus 
alumnos a estar atentos a la gente que les rodea, a las pequeñas 
cosas de la vida y a las formas en que Dios puede estar hablándoles?  

Ora: Dios sabio y amoroso, ayúdame a estar atento a tu guía y al 
Espíritu que actúa en mí para que pueda seguirte y servirte donde y 
cuando me necesites. Amén 

 

Rod Boriack, Des Plaines, IL, está jubilado y escribe Prayer Ventures 
para ELCA, y sirve en la junta de Ministerios Luteranos al Aire Libre. 



21 de enero de 2024  
Tercer domingo después de la Epifanía 

Jonás 3:1-10 
 

Jonás no quería hacer lo que Dios quería, así que Dios tuvo que 
pedírselo por segunda vez. Habiendo sido regurgitado 
recientemente de la boca de un gran pez, Jonás estaba ahora más 
receptivo al camino que tenía ante sí. Jonás capítulo 3 versículo dos 
comienza, "Levántate y vete..." ¿Cuándo te han pedido que te 
levantes y vayas a donde no querías ir? 

En el caso de Jonás, está bastante seguro de que Dios va a perdonar 
a los ninivitas porque toda la ciudad, incluidos los animales, ayunan 
y se cubren de cilicio, demostrando su arrepentimiento.  

Ni siquiera es que Jonás esté enojado porque él mismo tiene que 
perdonar a los ninivitas; simplemente tiene que proclamar el 
descontento de Dios con ellos. Pero incluso ese camino puede ser 
difícil. 

Jonás no quería tener nada que ver con los ninivitas porque eran 
enemigos de su pueblo. No quería estar en comunidad con ellos, así 
que ciertamente tampoco quería que Dios se preocupara por ellos.   

La comunidad (especialmente con la gente que no nos importa) 
puede parecer más trabajo del que vale. Y, sin embargo, Dios nos 
recordará una segunda vez (o más) que una comunidad con límites 
es la preferencia de Dios para el pueblo de Dios - se supone que es 
un regalo.  Efectivamente, Jonás tenía razón, en lugar de 
destrucción, "Dios cambió de opinión sobre la calamidad que iban 
a traerles y no la hizo". (versículo 10)   

Reflexiona: Si Dios puede cambiar de opinión, ¿cómo podríamos 
nosotros cambiar también la nuestra, sobre quién es bienvenido en 
nuestra comunidad? 

Oremos: Santa Sabiduría, bendícenos con una comunidad que nos 
extienda y nos acoja. Amén. 

 

La pastora Janelle Hooper, TX, es miembro de la Junta de ELEA y 
Directora del Programa para el Ministerio con Niños de ELCA. 



 

28 de enero de 2024  
Cuarto domingo después de la Epifanía 

Deuteronomio18:15-20  
Los israelitas pasaron por muchos cambios. Es una larga historia de 
viajes, hambre, esclavitud, éxodo y, finalmente, la Tierra 
Prometida. Y cuando pensaban que todo estaba resuelto, el pueblo 
es llevado al exilio y se enfrenta a una ocupación de Roma. Nada es 
seguro, salvo el hecho de que las cosas no se mantienen igual. No 
siempre es fácil enfrentarse a los cambios. 

Nosotros también nos enfrentamos a cambios. Más allá de nuestras 
experiencias personales de cambio, nuestras comunidades, nuestro 
país y el mundo cambian constantemente. Algunos los celebramos 
y otros los lamentamos. La buena noticia es que, sean cuales sean 
los cambios a los que nos enfrentemos, Dios promete seguir 
hablándonos. Mientras los israelitas caminaban hacia una nueva 
vida, Dios les da el mensaje de que sigan escuchando. No hay 
necesidad de buscar dirección en otras fuentes, ya que la palabra y 
el mensaje de Dios seguirán dirigiéndolos desde una voz en medio 
de ellos, no desde la adivinación o de dioses extraños. 

Del mismo modo, nuestro mundo de hoy necesita seguir 
escuchando la voz de Dios, y esa voz estará ahí. Como Iglesia, 
estamos llamados a escuchar, pero también a hablar. En un mundo 
en el que la gente lucha y sufre, estamos llamados a buscar signos 
de gracia y a hablar con la verdad al poder para marcar la diferencia. 
La voz de Dios no está ausente. Podemos hacer avanzar el Reino 
compartiendo las promesas de Dios dondequiera que estemos. 

Reflexiona: ¿Qué estás viviendo hoy que te hace desear escuchar 
la voz de Dios?  ¿Dónde te sientes llamado a proclamar la palabra 
de justicia y gracia de Dios para que otros puedan oírla?  

Oremos: Te damos gracias por seguir hablándonos en los tiempos 
modernos. Ayúdanos a buscar tu voz y danos el poder de hablar de 
tu gracia a quienes más necesitan oírla, para que podamos ser 
testigos de cómo emerge tu justicia en el mundo. Amén. 

Michelle Ketepa es una veterana con 25 años de experiencia en la 
pastoral juvenil y familiar.  Actualmente vive en el sureste de Michigan 

con su familia. 



4 de febrero de 2024 
Quinto domingo después de la Epifanía 

Marcos 1:29-39 
 

En estos versículos vemos cómo Jesús sana a la suegra de Simón y 
a muchos otros enfermos. La noticia de los poderes de sanación de 
Jesús se difunde rápidamente y muchos acuden a verle y a ser 
sanados. 

Es fascinante que el texto señale que "todo el pueblo se reunió" y 
Jesús sanó a "muchos". Como alguien en el ministerio que a 
menudo se pregunta si estoy haciendo lo suficiente y a menudo me 
enfoco en a quién no estoy alcanzando, es de alguna manera 
reconfortante escuchar que incluso Jesús no sanó a todos. Tal vez 
esto sea un recordatorio para tomarnos el tiempo de pensar en 
aquellos a quienes estamos llegando. 

Como personas que trabajamos con nuestros niños y jóvenes 
tenemos el privilegio de nutrir y cuidar a aquellos que están 
aprendiendo sobre el mundo que les rodea. Tenemos muchas 
oportunidades de llevar amor, bondad, sanación y consuelo a 
quienes están a nuestro cuidado.  

En el versículo 35, Jesús se levanta temprano por la mañana para 
orar. Sabía que dedicar tiempo a la oración, para recargarse y 
conectar con Dios, era esencial para su trabajo y para su capacidad 
de cuidar de los demás.  

Tú y tu trabajo también son importantes. Tómate tiempo para rezar, 
respirar, descansar y renovarte. Cultiva tu vida espiritual para que 
puedas cuidar y amar a tus alumnos de la mejor manera posible.  

¡Gracias por el buen trabajo que haces por y con nuestros jóvenes! 

Reflexiona: ¿Cómo cuidas tu cuerpo, tu mente y tu espíritu? 

Ora: Dios bondadoso, ayúdame a ver y celebrar la diferencia que 
estoy marcando en la vida de los alumnos y las familias que Dios ha 
confiado a mi cuidado y a mí. Amén. 

Shawna Berg es Directora del Ministerio de Niños en la Iglesia Luterana de San 
Andrés en Eden Prairie, MN.  Ha trabajado en el Ministerio de Niños, Jóvenes y 
Familias en las Ciudades Gemelas durante 27 años y tiene una pasión por apoyar 

a los niños y las familias a medida que crecen en su fe. 



11 de febrero de 2024 
Domingo de la Transfiguración 

2 Reyes 2:1-12 
 

Es difícil oír la verdad cuando la verdad es algo que no queremos 
oír, especialmente cuando se trata de asuntos del corazón. "El 
diagnóstico es... El resultado parece ser... Lo siento, pero parece que 
tenemos que...". En cada caso, la boca dice lo que está lleno el 
corazón, tomando prestadas las palabras de Eliseo: "Sí, lo sé; 
guarda silencio". Mi corazón no quiere oír eso ahora. Ni nunca... Mi 
corazón no puede oír eso ahora mismo. Ni nunca...  

La verdad de nuestra realidad a menudo se encuentra más allá de 
nuestra capacidad de sujetarla verdaderamente. En el pasaje de 
hoy, el estudiante-profeta Eliseo sabía que su maestro y guía Elías 
pronto le sería quitado. Sin embargo, Eliseo persistió en su 
insistencia de viajar junto a Elías; y al hacerlo cosechó más 
momentos preciosos para aprender y recoger de su mentor. 
Momentos que incluían ser testigo de cómo Elías realizaba un 
poderoso milagro que, sin duda, proporcionaría la respuesta que 
Eliseo necesitaba a la pregunta que su mentor pronto le haría: 
"Dime qué puedo hacer por ti antes de que me separen de ti". Eliseo, 
el testigo, responde con confianza: "Por favor, déjame heredar una 
doble parte de tu espíritu".  

Que nosotros, como profesores, proporcionemos a nuestros 
alumnos las oportunidades de aprender y crecer y de ver milagros 
en medio de ellos, a pesar de estar rodeados de tantas cosas difíciles 
de oír. 

Reflexionemos: ¿Cómo podemos, como profesores y líderes, 
caminar al lado de nuestros alumnos en medio de sus verdades, 
para que puedan aprender y cosechar de nuestro ejemplo de 
caminar por la fe? 

Oremos: Señor, ayúdanos a ser ejemplos vivos y audaces de tu 
increíble y firme amor en esta tierra, para que nuestros alumnos 
sepan que estás con ellos y por ellos. Amén. 

Tera Elness es Directora del Ministerio de Niños, Jóvenes y Familias en la Iglesia 
Luterana Americana de Windom, MN además de disfrutar de su vida como 
oradora y escritora, compartiendo diariamente en Facebook - Tera's Online 

Christian Journey, y en Instagram – terajean. 



14 de febrero de 2024 
Miércoles de Ceniza 

Mateo 6:1-6,16-21 
El Miércoles de Ceniza es un día solemne de oración que da comienzo al 
tiempo de Cuaresma. En este día podemos recibir cenizas marcadas en 
nuestra frente en la señal de la cruz con las palabras: "Recuerda que eres 
polvo y al polvo volverás". Fuimos marcados por primera vez con la señal 
de la cruz en nuestro bautismo, cuando el párroco, usando aceite, dice: 
"Recibe la señal de la cruz, signo del amor y la misericordia infinitos de 
Dios por ti." Durante los 40 días de Cuaresma, se nos invita a llevar a cabo 
las disciplinas y prácticas del ayuno, la oración y las obras de amor. 
Durante la Cuaresma, volvemos a la misericordia y la gracia de Dios, 
marcados con la cruz de Cristo. 

Mi esposa, Ellie, enseñaba en 1er grado en la Escuela Luterana Riviera Hall 
en la Iglesia Luterana Resurrección en Redondo Beach, CA. Paul 
Spaulding era el pastor. Un año, el Miércoles de Ceniza, llevó una lata llena 
de trozos de papel al aula de primer grado. Les dijo a los alumnos que los 
trozos de papel eran del servicio del Viernes Santo del año anterior. Se 
pidió a los alumnos que escribieran en un trozo de papel algo que hubieran 
hecho o dejado de hacer y de lo que se arrepintieran. Luego se acercaban 
y clavaban su trozo de papel en la cruz de madera. Jesús murió en la cruz 
por nuestros pecados.  

A continuación, el pastor Spaulding encendió una cerilla y la arrojó a la 
lata quemando todos los trozos de papel. Una vez quemados, sólo 
quedaban las cenizas. Esas cenizas se usaron en el servicio de la noche del 
Miércoles de Ceniza. Nuestros pecados han sido perdonados. Gracias a 
Dios. 

Reflexiona: ¿Qué es algo que hayas hecho o dejado de hacer de lo que te 
arrepientas? ¿De qué te arrepientes?  

Ora: Dios todopoderoso y siempre vivo, misericordioso, tú no odias nada 
de lo que has creado. Tú perdonas los pecados de todos los que se 
arrepienten. Crea en nosotros corazones nuevos y sinceros, para que, 
arrepentidos de nuestros pecados, recibamos el perdón y el indulto 
completo por medio de tu Hijo, Jesucristo, nuestro Salvador y Señor. 
Amén 

 

Diácono Robert Federwitz, ex Director de Escuelas de ELCA, jubilado, vive en 
Millville, Nueva Jersey. 

 



18 de febrero 2024 
Primer domingo de Cuaresma 

Génesis 9:8-17, Marcos1:9-15 
 

Mi padre era un hombre de promesas vacías. La primera década de 
mi caminar con el Señor me fue difícil creer que podía confiar en las 
promesas de Dios. No importaba cuántos sermones escuchara o 
cuántas escrituras leyera, no podía llegar a creer que Dios cumpliría 
su palabra.  

En el Génesis conocemos las promesas de Dios a la humanidad: el 
establecimiento de un pacto y la promesa de que Dios no volvería a 
inundar la tierra. Leyendo Génesis 9:8-17 noté por primera vez que 
cuando se habla del arco iris Dios afirma que así es como se 
recordarán las promesas. He leído esa escritura una y otra vez, y 
nunca antes había notado esa frase.  

En la canción "Way Maker" de Leeland, se habla de Dios como " 
cumplidor de promesas". La frase hebrea "shomer habrit" se 
traduce vagamente como "guardián y cuidador del pacto". Esta 
interpretación, para mí, añade profundidad y significado al texto 
original. 

En el trabajo diario con los niños, llegamos con nuestros planes, 
nuestro currículo y nuestras ideas de cómo debemos formar a los 
niños en el camino que deben seguir. Sin embargo, cuando 
entregamos las vidas de los niños que nos han sido confiados a 
Aquel que no sólo guarda el pacto, sino que lo custodia para 
asegurarse de que se cumpla; el estrés y la presión comienzan a 
desvanecerse y nos damos cuenta de que Dios está complacido con 
nosotros por estar presentes en el cuidado de los niños que tenemos 
a nuestro cargo.  

Reflexiona: ¿Qué promesas de Dios están esperando que se 
cumplan?  

Ora: Dios, gracias por cumplir tus promesas. Ayúdanos a confiar 
en que siempre recordarás tu pacto con nosotros. Amén. 

 

Eliana Katchkey, Dallas, TX, trabaja como Directora de Juventud y 
Familia para la Iglesia Luterana para Cristo y Preescolar. 



25 de febrero de 2024  
Segundo domingo de Cuaresma  

Marcos 8:31-33 
 

El plan de lección de Jesús para este día era duro, y muy importante, 
como suele ocurrir con las lecciones duras que merecen la pena ser 
enseñadas. Podemos imaginar a Jesús practicando sus palabras y 
su discurso frente al espejo. No podía improvisar. Necesitaba que 
su mensaje fuera claro y conciso. Necesitaba que su exposición 
mostrara seguridad y firmeza, sin importar cómo se sintiera al 
respecto.  

Finalmente, dio la enseñanza y la recepción fue una mezcla de 
perplejidad y negación. Tanto es así que Pedro se lleva a Jesús 
aparte para intentar controlar los daños, para intentar convencer a 
Jesús de que suavice el mensaje, para consolar a los discípulos, 
incluso para que se retracte. Pero entonces hay un pequeño detalle 
escondido en el versículo 33 que es fácil pasar por alto. Antes de 
reprender a Pedro, Jesús se vuelve y mira a sus discípulos.  

¿Por qué lo hace? ¿Por qué Marcos incluye este detalle? ¿Y si Jesús 
se vuelve para mirar a sus discípulos buscando fuerzas? ¿Para 
recordarle su misión? ¿Para recordarle por qué estaba dispuesto a 
pasar por tantas cosas? ¿Para recordarle por qué merece la pena 
luchar por la verdad? 

En medio de tantas expectativas contrapuestas, todos necesitamos 
hacer esto. Necesitamos recordar nuestro "por qué". Y tú, como 
Jesús, sabes que el "por qué" son los alumnos. Los seres queridos 
que dependen de tu guía y confían en que les digas la verdad y les 
muestres el camino a seguir.  

Reflexiona: ¿Qué prioridades contrapuestas te están dificultando 
ser fiel a tu "por qué" y a tu misión?  

Ora: Jesús, nuestro hermano, danos el valor para ser fieles a 
nuestra vocación. Mantén nuestros ojos enfocados en lo que 
importa y evita que miremos a un lado y a otro donde el miedo, la 
comparación y la duda nublan nuestra visión. Amén. 
Sami Johnson, Jacksonville, NC, sirve a una congregación a 1,5 millas de la mayor base del 

Cuerpo de Marines de EE. UU. en la Costa Este 



3 de marzo de 2024 
Tercer domingo de Cuaresma 

Éxodo 20:1-17  
 

Éxodo 20 es el texto de los Diez Mandamientos. Comienza 
estableciendo el Dios de los israelitas, que los sacó de la esclavitud 
y luego de Egipto. Dios los envía al desierto y "en la carretera" por 
un viaje de 40 años.  

En la música y la literatura abundan las referencias al camino como 
analogía de la vida. Desde que nacemos hasta que morimos, 
peregrinamos por un mundo lleno de desafíos, rumbo al hogar 
celestial que sabemos nos espera. Cada uno de nosotros recorre el 
camino de la vida atravesando montañas y valles, desiertos e 
inundaciones, pero no completamente solos. Detengámonos a 
mirar a nuestro alrededor y realmente veamos a nuestros 
compañeros de viaje que, al menos durante una parte del trayecto, 
recorren el camino con nosotros: familiares, amigos, colegas y seres 
queridos.  

¿Viajas con ángeles sin darte cuenta? ¿Camina Jesús contigo? No 
tenemos nubes de humo ni columnas de fuego que nos guíen. 
¿Hemos sido abandonados los hijos de Dios, o estamos demasiado 
atrapados en nuestras vidas para reconocer la presencia de Jesús y 
sus representantes?  

Que nuestro viaje sea de anticipación y celebración, hoy y hacia la 
promesa futura. En nuestro camino regocijémonos, como 
individuos, como ELEA, como todos los hijos amados y perdonados 
de Dios. Cristo es el camino, asegurando que tenemos fuerza para 
el viaje con Jesús como nuestro compañero y guía.   

Reflexiona: ¿Quién recorre el camino contigo, está a tu lado, 
representando a Jesús? ¿A quién no reconocerías como tal, pero a 
quién podrías considerar de corazón? 

Ora: Bendice y guía a los santos que me has dado como 
compañeros de camino. Con el corazón abierto, condúcenos a todos 
hacia tu luz. Amén. 

Alan Feddersen, Oro Valley, AZ, jubilado, sirvió como maestro y/o administrador de 
escuelas luteranas en IL, OH, CA, Hong Kong, y como Director de Escuelas de ELEA para el 

sur de CA y Hawái. Escrito en memoria de Carole, amada esposa, educadora y erudita. 



10 de marzo de 2024 
Cuarto Domingo de Cuaresma 

Juan 3:13-22 
16Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a 
su Hijo Unigénito, para que todo aquel que en él cree, 

no se pierda, más tenga vida eterna. 
 

Como estudiante de confirmación, Juan 3:16 era el versículo de las 
Escrituras que representaba mi historia de fe. No sabía mucho de la 
Biblia, pero conocía este versículo. Al crecer, viajé con grandes 
maestros de escuela dominical y pastores. No siempre recordaba 
todas las historias de la Biblia, pero sabía que Dios estaba conmigo 
en mi viaje.   

Los narradores de la fe en mi vida me formaron de niño, de 
adolescente, de joven adulto, y todavía hoy. Las personas de fe -la 
Iglesia- me dan la fuerza y el consuelo que necesito para creer en un 
Dios que nos ama y camina con nosotros en nuestros viajes 
terrenales. 

Jesús está aquí no para condenarnos, sino para ayudarnos a creer 
que Dios está con nosotros y para nosotros.    

Se exhorta a todos los maestros de la fe a que recuerden a los 
alumnos que Dios es un Dios amoroso que nos abraza con amor.    

Juan 3:16 no sólo representó mi historia de fe cuando era joven, 
sino que también es un excelente versículo de las Escrituras para 
guiar el viaje de fe de mi vida.   

Reflexiona: ¿Cuál es el versículo de las Escrituras que guía tu 
camino de fe? 

Ora: Dios misericordioso, danos sabiduría y compasión para saber 
que estás a nuestro favor y no en nuestra contra. Amén.   

 

 

Pr. Michael Jannett, Tucker, GA, sirve como Asistente del Obispo para 
Formación y Comunicación para el Sínodo del Sureste de ELCA, 

trabajando con niños y jóvenes en GA, AL, MS, y TN. 



17 de marzo de 2024 
Quinto domingo de Cuaresma 

Jeremías 31:31-34 
 

Un pacto, un acuerdo obligatorio y una promesa para la realización 
de una acción: el Antiguo Pacto con el Señor estaba escrito en piedra 
y en pergaminos. Era condicional, transaccional y se basaba en leyes 
que exigían una acción; tenía una forma externa. El Señor dijo que 
iba a hacer una Nueva Alianza con el pueblo, dentro de él, en sus 
corazones. Todos los que participen lo tendrán internamente; un 
deseo de obedecer a Dios, como parte de nuestra conciencia y 
carácter.  

Estos versículos me recuerdan a los pactos (acuerdos verbales sobre 
normas domésticas, tareas y horas de llegada) entre padres e hijos 
que a menudo tenemos en nuestros hogares. De joven, cuando no 
seguía las reglas que había acordado, era un acuerdo roto con 
consecuencias. Eso es representativo del Antiguo Pacto que se 
basaba en la acción.  

A medida que fui creciendo, mis acciones se convirtieron en respeto 
hacia mis padres. Les agradecía todo lo que hacían por nosotros. 
Sentía paz y seguridad al saber que tenía un hogar, comida y ropa. 
Al igual que en la Nueva Alianza, mi corazón cambió hacia un deseo 
de vivir dentro de las reglas de la casa. A menudo maduramos y 
desarrollamos nuestro carácter y ampliamos nuestra conciencia 
para aceptar la protección que nos ofrecen las distintas reglas de la 
vida. Y al igual que en la Nueva Alianza, se trata de un cambio 
interno. 

Reflexiona: Dios es un Dios de misericordia, perdón y amor. ¿De 
qué manera esta semana puedes demostrar misericordia, perdón y 
amor hacia una persona, grupo o dentro de un evento comunitario? 

Ora: Gracias, Señor, por tu gracia y tu perdón siempre presentes. 
Pon en mi corazón el deseo de renovar y hacer crecer mi relación 
contigo cada día, a través del pensamiento y la oración. Amén. 

 

Kimberly Morse Julian, Ephrata, WA, gerente de oficina y apoyo 
ministerial en la Iglesia Luterana de la Santísima Trinidad y escritora 

cristiana independiente. 



24 de marzo de 2024  
Sexto domingo de Cuaresma 

Marcos 11:1-11 
 

La historia del Domingo de Ramos es una de las historias bíblicas 
más fáciles de enseñar a los niños pequeños. Hay un animal, un 
desfile y palabras divertidas que gritar mientras se agitan los brazos 
o las ramas de palma en el aire. Los niños disfrutan participar en el 
desfile para honrar a Jesús y gritar "¡Hosanna!". En esta parte de la 
historia, parece que Jesús va camino al éxito. A nosotros sólo nos 
toca mirar desde la barrera o seguirle de cerca.  

Sin embargo, esto es sólo una parte de la historia. Es más difícil, 
pero importante, enseñar a los niños el resto de la historia. El 
recorrido triunfal del desfile pronto se convierte en un arduo viaje 
hacia la muerte en una cruz. Es importante que todos hagamos el 
recorrido completo con Jesús esta semana. Somos parte de la 
multitud que grita "Hosanna", y también somos parte de la multitud 
que grita "¡Crucifícalo!". Comemos la Última Cena con Jesús, y 
también le traicionamos. Nos jactamos de que nunca negaremos a 
Jesús, y sin embargo le negamos tres veces antes de que acabe la 
noche.  

Estamos en el camino con Jesús durante la Semana Santa, y Jesús 
está en el camino de la vida con nosotros cada día de nuestras vidas. 
Después de la tragedia de la crucifixión viene la alegría de la 
resurrección. Los niños disfrutan con la historia de una piedra 
rodada, un ángel, discípulos corriendo y la oportunidad de gritar 
palabras más emocionantes: "¡Jesús está vivo!".  

Ojalá veamos siempre esta historia con la emoción y el asombro que 
expresan los niños.  

Reflexiona: ¿Cómo vas a caminar con Jesús esta semana? 

Ora: Querido Jesús, ¡Hosanna! ¡Bendito tú que vienes en nombre 
del Señor! ¡Hosanna en las alturas! Amén. 

 

Melissa Roselle, Springfield, IL, luterana de toda la vida, actualmente 
directora del preescolar luterano de St. John. 



31 de marzo de 2024 
Dia de Pascua 
Marcos 16:1-8 

 
Jesús compartió con sus discípulos lo que iba a suceder en los días 
y semanas previos a su arresto, crucifixión y resurrección. Aunque 
le oyeron enseñar y predecir la Pasión, no comprendieron del todo 
lo que iba a suceder. ¿Qué quería decir realmente Jesús cuando 
predijo que iba a sufrir grandes cosas a manos de las autoridades, 
que lo matarían y que resucitaría al tercer día? Tan cierto como lo 
que dijo a sus discípulos, ¡fue crucificado y tres días después 
resucitó de entre los muertos!   

Hay veces en que las cosas que vemos u oímos van más allá del 
alcance de nuestra comprensión humana: noticias confusas, 
estremecedoras o difíciles de entender. Aprendemos, con los 
discípulos, que, aunque nos inunden las malas noticias durante un 
tiempo, Jesús no nos deja en ese espacio.  

La historia de la Pascua nos enseña que la muerte trae una nueva 
vida. Antes, en las Escrituras, Jesús dice: "De cierto, de cierto os 
digo, que, si el grano de trigo no cae en la tierra y muere, queda solo; 
pero si muere, lleva mucho fruto". (Juan 12:24)  

Hay cosas en nuestras vidas, en nuestros ministerios y en nuestras 
escuelas que pueden quedarse en el camino, a veces queriéndolo y 
a veces no. En todo ello, Jesús promete estar con nosotros, llevarnos 
a través de los tiempos de muerte y traer nueva vida. Al igual que el 
grano solo que muere en la tierra, ¡da mucho fruto! 

Reflexiona: ¿Qué práctica o aspecto de tu ministerio necesita una 
"muerte" y, con la ayuda de Dios, una nueva vida? 

Ora: Dios misericordioso, tu misericordia y tu amor son más de lo 
que podemos comprender. Despierta en nosotros nueva vida a 
través de la alegría de tu presencia por Jesucristo nuestro Señor. 
Amén.    

Jonathan Boynton, Winchester, Virginia, ha servido como pastor en la 
Iglesia Evangélica Luterana Grace durante casi 10 años. ¡Apoya la 

educación preescolar a través del Preescolar Luterano Grace que ha sido 
un pilar en la comunidad de Winchester durante más de 60 años! 



7 de abril de 2024 
Segundo domingo de Pascua  

Juan 20:19-31  
21Entonces Jesús les dijo otra vez: “Paz a vosotros.  
Como me envió el Padre, así también yo os envío”. 

 
"La paz sea con vosotros". Había mucha tensión cuando Jesús se 
apareció a los discípulos. Aquí estaba un grupo que había dejado 
atrás sus medios de subsistencia para seguir a este Rabino. Y de 
repente se había ido. ¿Y ahora qué? El dolor de la tristeza y la 
pérdida, la consternación por lo que había sucedido en los últimos 
días, la confusión y el caos de lo que podría suceder a continuación, 
y el miedo a ser descubiertos por los líderes judíos, todo pendía 
simultáneamente en el aire. Y ahora la noticia de que Jesús está vivo 
amenaza con dividir al frágil grupo. 

"La paz sea con vosotros". Jesús comprendió las emociones 
exacerbadas que se agitaban aquel día. Por eso vino con su "paz". 
Cuando el Hijo del Dios viviente dice: "La paz esté con vosotros", 
¡La Paz. Está. Contigo! No dice palabras vacías. Todo lo que Jesús 
dice está lleno de intencionalidad y poder. Luego dice: "Como el 
Padre me ha enviado, así os envío yo". Jesús les envía llenos de paz, 
para llevar paz y para otorgar paz.  

Jesús sabe todo lo que te enfrentas hoy: la ansiedad presionante, la 
conversación tensa, la vida familiar menos que ideal, la duda o la 
falta de autoestima, las innumerables rocas que tanto alumnos 
como profesores llevan en sus "mochilas" en el día. Así que Jesús 
viene con su paz. Y te envía a ti, lleno de paz, para que lleves la paz 
y la otorgues a alumnos, colegas y familias por igual. Te ha dado el 
Espíritu Santo como guía.  

Reflexiona: ¿Quién en tu camino puede necesitar hoy la bendición 
de la paz de Jesús?  

Ora: Señor, haz de mí un instrumento de tu paz: donde haya odio, 
que yo siembre amor; donde haya injuria, perdón; donde haya 
duda, fe; donde haya desesperación, esperanza; donde haya 
oscuridad, luz; donde haya tristeza, alegría. Amén. (Oración de San 
Francisco) 
Annie Duarte, Scottsdale, AZ, sirve como maestra de preescolar y de escuela dominical en la 

Iglesia y Escuela Luterana New Covenant. 



14 de abril de 2024 
Tercer domingo de Pascua 

Lucas 24:32 
… ¿No ardía nuestro corazón en nosotros, mientras nos 

hablaba en el camino? … 
 

Corazones ardientes.  

Los discípulos habían encontrado a Jesús en el camino y cenado con 
él. Cuando se marchó, exclamaron: "¿No ardía nuestro corazón 
dentro de nosotros?". 

Corazones ardientes.  

¿Qué entibia tu corazón? ¿No te ocurre cuando alguien te dice: "Te 
quiero"? ¿No te arde el corazón cuando un antiguo alumno te dice: 
"Eras mi profesor favorito de todos los tiempos"? ¿Y no te arde el 
corazón cuando reflexionas sobre la increíble manera en que Dios 
te ha encontrado en tu camino y te ha conducido a este lugar en este 
momento en particular?  

Entonces, siente la presencia de Jesús en tu clase cada día. Tómate 
tiempo para hacer una pausa, orar y recordar. Deja que el Espíritu 
entre en tu corazón. Siente la presencia de Dios en tu alma y deja 
que tu corazón no sólo sea un "corazón tibio", ¡sino que ARDA! 

Reflexiona: Recuerda un tiempo en que la presencia de Dios en tu 
vida le daba a tu corazón una sensación especialmente cálida. 

Ora: Señor, ven a mi corazón y al de mis alumnos. Que tu presencia 
sea tan real que no sólo caliente mi corazón, sino que también haga 
que mi corazón arda de satisfacción y alegría. Amén. 

 

 

 

 

Melvin M Kieschnick ha sentido arder su corazón muchas veces en sus 
más de 50 años como educador de escuelas luteranas tanto a nivel 

nacional como internacional. Vive con su esposa en Carlsbad, California. 



21 de abril de 2024 
Cuarto domingo de Pascua 

Hechos 4:5-12 
 

La mayoría de los edificios públicos, incluyendo escuelas e iglesias, 
tienen una piedra angular visible, a menudo con una fecha grabada en 
ella. Hoy en día, las piedras angulares son en gran medida simbólicas 
u ornamentales. El edificio entero no se derrumbaría si la piedra se 
dañara o se quitara. Sin embargo, la piedra angular recuerda a quienes 
utilizan y valoran el edificio su historia y sus cimientos. 

Nuestra lectura de hoy identifica a Jesús como la piedra que los 
constructores rechazaron, pero que se ha convertido en la piedra 
angular. Es decir, Jesús es el fundamento sobre el que se basa toda 
nuestra fe. Como profesores, padres, pastores o mentores de niños 
pequeños, nos esforzamos por recordarles la importancia de Jesús en 
nuestras vidas. Él es el fundamento firme sobre el que se asentaron los 
que nos han precedido, y es el fundamento firme sobre el que nos 
asentamos hoy. Él no es un mero símbolo ni un adorno.  

Sin embargo, cada uno de nosotros, a veces, logramos hacer 
precisamente eso: convertir a Jesús en algo simbólico u ornamental. 
Nos identificamos como seguidores de Jesús, pero no honramos a Dios 
con nuestros pensamientos, palabras y obras, y no amamos a nuestro 
prójimo como a nosotros mismos.  

Fallamos en construir nuestras vidas sobre la única y verdadera piedra 
angular, la única cuya muerte y resurrección nos ha salvado. Nuestra 
verdadera piedra angular, a través del poder del Espíritu Santo, está 
con nosotros ahora, perdonándonos, guiándonos, consolándonos, 
inspirándonos y amándonos. Nuestra piedra angular es Jesús y su 
gracia.   

Reflexiona: ¿Cómo podrían ver los demás que Jesús y su gracia son 
tu piedra angular hoy?  

Ora: Jesús, gracias por tu gracia y tu misericordia. Que esa gracia y 
misericordia sean mi piedra angular hoy y siempre. Amén. 

La pastora Linda Strader sirve como pastora de alcance y discipulado en la Iglesia Luterana 
de St. John, Springfield, IL. Ella, junto con todos los discípulos de St. John's, está 

comprometida con el ministerio realizado en y a través del Preescolar de St. John's. 

 



28 de abril de 2024 
Quinto domingo de Pascua 

Hechos 8:26-40 
 

Nuestros alumnos se enfrentan a muchos retos. Los niños 
matriculados en educación especial y sus profesores lo saben bien. 
Muchos pequeños no reciben un diagnóstico preciso y luchan con 
"¿Qué estoy leyendo?".  

Las letras y los números que algunos descifran fácilmente son 
rompecabezas aterradores para otros.   

En el texto, Felipe es llevado a encontrarse con un viajero y le ofrece 
una pregunta amable: "¿Entiendes?". Esto permite al viajero pedir 
ayuda. El viajero escucha las palabras de Pedro sobre Jesús y las 
lleva de vuelta a Etiopía, fundando, según se cree, la iglesia cristiana 
más antigua de aquella tierra.  

Felipe mostró empatía, escuchó atentamente e interrogó con 
delicadeza. En vez de imponer soluciones o consejos, habló de lo 
que sabía de Jesús. Así, el viajero etíope pudo adaptar las palabras 
de Felipe a sus propias preocupaciones y esperanzas. Estas 
estrategias son útiles en muchos ámbitos, también en la enseñanza. 
Nosotros también tenemos el reto de salir al encuentro de nuestros 
alumnos con una pregunta amable: "¿Entiendes?". Esperamos que 
luego pidan la comprensión que necesitan.  

Que Dios te bendiga a ti, a tus alumnos, a tus compañeros de trabajo 
y a los padres cuando compartes el amor de Jesús en las preguntas 
que haces y en las formas amables en que hablas. 

Reflexiona: ¿Con qué tipo de conocimientos tienen dificultades 
los alumnos?  ¿Cómo te "sientas a su lado" en sus dificultades? 

Oración: Ayúdanos a "sentarnos al lado" de nuestros alumnos, a 
hacerles preguntas amables y a preguntarnos juntos por las cosas 
que nos desconciertan. Que el amor de Jesús brille en todas 
nuestras palabras y acciones. Amén. 

La Rev. Beth Orling, que ahora vive en el noroeste del Pacífico, recuerda con 
cariño el tiempo que pasó con los niños en St. John Care, Westville, NJ. 

 



5 de mayo de 2024 
Sexto domingo de Pascua 

Juan 15:16-17 
 

Ser elegido, ser seleccionado para un propósito especial, que se nos 
muestre ese propósito - ¿podría haber algo más inspirador, útil y 
edificante para ayudarnos en nuestra tarea diaria? 

Es una vocación especial trabajar día a día para formar mentes 
jóvenes, dar testimonio de la gracia y la misericordia de Dios y 
marcar una diferencia eterna para los demás. 

Suele ser un privilegio ser elegido. Cuando éramos niños, muchos 
de nosotros nos sentíamos validados y amados cuando nos elegían 
para un equipo o una misión especial. Hemos sido elegidos para 
estar en el equipo de Dios. Se nos ha dado una asignación especial 
que se corresponde con las necesidades del reino de Dios y con 
nuestros propios dones. 

Este llamado de Dios nos sacará de nuestra zona de confort, más 
allá de nuestras propias habilidades, y nos enseñará a confiar en 
Dios y a amar, como Dios nos ha amado. No estamos solos en esto, 
porque tenemos el poder de la oración que llama a Dios para que 
cumpla las promesas que nos ha hecho a nosotros y a todos los que 
nos importan. 

Reflexiona: ¿Cuál es tu tarea especial para hoy? ¿Para los 
próximos días? ¿Qué ha puesto Dios en tu corazón que podría 
requerir oración y valor para arriesgar el amor que tienes por una(s) 
persona(s) que necesita(n) conocer la misericordia de Dios a través 
de ti? 

Ora: Querido Dios, te damos gracias por habernos elegido para esta 
llamada especial a cuidar de los niños que amas. Guíanos y llévanos 
a inspirar a otros a buscar todo el bien que tienes para ellos. Amén. 

 

 

Pastora Marcia Schultz, Iglesia Luterana Grace, Gulf Shores, AL. 
Graduada del Seminario Teológico Luterano del Sur, Columbia, SC. Clase 

de 2008. 



12 de mayo de 2024 
Séptimo domingo de Pascua 

Juan 17:6-19 
La oración es una parte vital de nuestro camino de fe. Es un regalo 
y una invitación estar en conversación con Dios, que ama al mundo 
sin medida. Como leemos en Juan 17, Jesús mantuvo a sus 
discípulos en oración cuando su camino juntos se acercaba a un 
importante giro: su muerte y resurrección. Jesús había recorrido 
muchos caminos polvorientos junto a sus discípulos, físicamente 
presente con ellos. Aunque llevaban consigo todo lo que habían 
aprendido y presenciado en su ministerio, la muerte y resurrección 
de Jesús cambiaría la forma en que los discípulos experimentaron 
su presencia.  

La oración de Jesús reveló que su presencia continua en sus vidas 
se haría evidente en la alegría que brota de su conexión con Dios. 
Es el mismo Dios que envió a su Hijo por amor al mundo. Con este 
amor perdurable fueron enviados los discípulos de Jesús. Era cierto 
que el camino por recorrer sería difícil. Jesús prometió a través de 
su oración que la misma protección y pertenencia que los discípulos 
disfrutaron durante su ministerio terrenal, iría con ellos.  

Como discípulos de Cristo en este día que han sido llamados a 
caminar con los más jóvenes, la misma presencia mora con 
nosotros. Caminamos con nuestros alumnos a través de las 
transiciones y los desafíos sabiendo que Cristo está con nosotros. 
Juntos podemos compartir la alegría que proviene de permanecer 
con Aquel que ama a todo el mundo y nos llama a cada uno por 
nuestro nombre.  

Reflexiona: ¿Cómo has experimentado la alegría en este año 
escolar y cómo podría esa alegría hablar de la presencia de Dios en 
ese momento? 

Ora: Cristo siempre presente, abre nuestros corazones a la alegría 
que brota de tu presencia entre nosotros. Empodéranos con tu 
Espíritu Santo para caminar unos con otros en la alegría que viene 
de la vida en ti. Amén. 

Diácono Nancy Wagner, Bellville, OH, sirvió durante los últimos 20 años en 
múltiples congregaciones, centrándose en la formación en la fe y el ministerio de 

formación espiritual con énfasis en los niños, los jóvenes y las familias. 



19 de mayo de 2024 
Dia de Pentecostés 

Hechos 2:1-21 
6b… Porque cada uno les oía hablar en su propia lengua.  

 
Estaba esperando en la farmacia mientras dos niños esperaban con sus 
padres. Durante la espera, los niños se hicieron mejores amigos e 
inventaron un elaborado juego de imaginación que incluía retozar por 
la sala de espera. Sus madres parecían cansadas y recelosas de ser 
juzgadas; los niños estaban jubilosos. Cuando llegó la hora de irse, no 
querían abandonar el mundo imaginario que habían creado juntos en 
la sala de espera. 

¿Has visto alguna vez a niños que no se conocen lanzarse a jugar 
juntos? Me encanta sentarme como observadora silenciosa, 
presenciando el desarrollo de amistades centradas en el juego. Los 
niños son maravillosos a la hora de relacionarse con otros que no 
conocen; sospecho que tiene algo que ver con su fluidez en el lenguaje 
del juego. 

En Pentecostés, uno de los actos de poder de Dios fue que "cada uno 
les oía hablar en la lengua de cada uno". Es difícil imaginar esta 
comprensión espontánea cuando pensamos en el funcionamiento del 
mundo de los adultos. No es difícil de imaginar cuando pensamos en 
los niños que juegan juntos en un parque infantil.  

Me pregunto si Dios dota a los niños de este lenguaje porque es el lugar 
que estamos destinados a empezar: estamos destinados a jugar y a 
deleitarnos con la gente que nos rodea. Los niños son muy buenos en 
esto. ¿Cómo podemos ser mejores? 

Reflexiona: ¿Cómo utilizarías el lenguaje del juego en tu ministerio? 
¿Dónde encontrarías el placer de jugar con las personas a tu cargo? 

Ora: Dios bondadoso, gracias por darnos niños para que nos enseñen 
a jugar. Ayúdanos a aprender a hablar el lenguaje del juego y a 
encontrar puntos en común jugando con quienes nos rodean. Amén. 

 

Beth Townshend Volesky ha trabajado durante más de 20 años en programas de 
pastoral juvenil de la ELCA en todo el país. Ella y su marido, militar en servicio 
activo, encuentran nuevos lugares para jugar con sus cuatro hijos en cada lugar 

de servicio. 



26 de mayo de 2024 
 Domingo de la Trinidad 

Juan 3:1-17 
 

En Juan 3 encontramos a Nicodemo, un "maestro de Israel", que se 
acerca a Jesús bajo el manto de la oscuridad. Aunque ve las "señales", 
Nicodemo no comprende lo que Jesús está haciendo. Mientras algunos 
debaten las razones de la visita nocturna de Nicodemo, a mí me atraen 
la curiosidad y las preguntas de Nicodemo.  

Aunque lucha por encontrar sentido a lo que Jesús está haciendo, el 
erudito "maestro de Israel" se humilla, adopta la postura de un alumno 
curioso y pregunta: "¿Cómo pueden ser estas cosas?". Aunque 
Nicodemo tiene dificultades para entender las respuestas de Jesús, se 
mantiene atento, haciendo preguntas adicionales mientras resuelve 
sus propias dudas y confusiones.  

¿Te sientes identificado con Nicodemo? Alejarse de Jesús sería la 
opción más fácil. Sin embargo, Nicodemo opta por mantenerse en 
relación con él. Aunque confundido, Nicodemo busca la iluminación. 
Lo suyo es un entendimiento que se basa en la fe; para dar sentido a 
los signos y prodigios que ve, pero que no puede comprender. 

Como Nicodemo, a menudo nos cuesta entender lo que Dios hace en el 
mundo. También nosotros nos preguntamos: "¿Cómo pueden ser estas 
cosas?". Y, a decir verdad, puede haber momentos en los que queramos 
alejarnos porque Dios no ha respondido a todas nuestras preguntas. 
Pero la fe no es un concurso de preguntas y respuestas, ¿verdad? En el 
fondo, la fe es relacional, una relación de confianza con nuestro Dios 
trino, obrada en nosotros por el Espíritu Santo. Y es suficiente. ¿Cómo 
pueden ser estas cosas?  

Reflexiona: ¿Por qué sientes curiosidad? ¿Cómo te sientes desafiado 
a crecer en tu comprensión de la actividad de Dios en tu vida? 

Ora: Dios creador, redentor y dador de vida, tú invitas a todas las 
personas a relacionarse contigo. Fortalécenos y camina con nosotros 
en medio de nuestras preguntas y dudas mientras participamos en tu 
misión salvadora, renovadora y sanadora para toda la creación. Amén.  

El Reverendo Jon Brudvig, Pastor de la Iglesia Luterana Salem, Lenexa, 
KS, ha servido con anterioridad a congregaciones con ministerios de la 

primera infancia y postescolares. 



2 de junio de 2024 
Segundo domingo después de Pentecostés 

Salmos 139:1-6,13-18 
 

Una de las cosas que más me gustan de los niños es su disposición 
a hacer preguntas y comentar todo lo que ven y oyen. Cuando 
estamos fuera, uno de los niños anuncia a toda la clase que se acerca 
un camión de la basura, aunque aún no lo veamos. Lo sabe por el 
sonido del motor cuando dobla la esquina para subir la cuesta.  

Dios nos conoce y nos ama cuando estamos planeando, dirigiendo, 
aprendiendo de los niños y en todo lo que hay en medio. Cada uno 
de nosotros es único y aporta diferentes dones al aula y al equipo: 
así es exactamente como Dios nos diseñó. Nuestro mundo sería 
muy aburrido si todos fuéramos iguales.  

Es una gran alegría conocer a los niños a lo largo del año. Sus ojos 
se han abierto a nuevas experiencias, nuevos amigos y nuevas 
formas de hacer las cosas. Que continúen experimentando el 
mundo que les rodea con los nuevos ojos que han desarrollado este 
año escolar. 

A medida que avanzamos hacia la temporada de verano, que 
nuestros ojos se abran a las cosas nuevas que vemos en este mundo. 
Dios se deleita en nuestras alegrías y comparte nuestras penas - ¡y 
Dios está con nosotros en todo ello! Mi deseo diario es que nuestros 
alumnos crezcan sabiendo que Dios está siempre con ellos, pase lo 
que pase.  

Reflexiona: Dios nos conoce y nos ama incondicionalmente. 
¿Cómo compartes este amor con los alumnos de tu clase? 

Ora: Dios de luz y amor, acompáñanos en este final de curso. 
Acompaña a las familias y al personal en su paso a una nueva 
temporada. Ayúdanos a ver las cosas del mundo con nuevos ojos y 
a compartir tu maravilloso amor con todos los que nos 
encontremos. En tu Santo Nombre, Amén. 

 

Becky Cole, Kirkland, WA, sirve como Directora del Ministerio de Niños 
y Preescolar en la Iglesia Luterana del Espíritu Santo. 



9 de junio de 2024 
Tercer domingo después de Pentecostés 

Marcos 3:20-35 
 

¿Has jugado alguna vez al béisbol o a otro deporte? ¿Has formado parte 
de un club, una banda, un coro, una obra de teatro o un musical?  Si es 
así, conoce la importancia de formar parte de un equipo. Formar parte 
de un equipo requiere trabajo duro, dedicación y puede significar 
poner a los demás por delante de uno mismo.  

Un equipo exitoso es aquel que trabaja unido, se levanta mutuamente 
y crece a medida que se enfrenta a la adversidad en el camino. Los 
equipos funcionan como uno solo cuando trabajan juntos para 
alcanzar los objetivos que se han fijado. 

Formar parte de una familia es como estar en un equipo o en un club: 
construir relaciones, trabajar duro, desafiarse unos a otros y 
sacrificarse voluntariamente por los demás. Formar parte de una 
familia que camina contigo es especialmente importante a medida que 
crecemos en nuestra fe.  

La vida no es fácil, especialmente cuando buscamos hacia dónde nos 
lleva Dios. Los versículos bíblicos de esta semana nos recuerdan que 
juntos podemos resistir la tentación del diablo. Juntos podemos crecer 
y ser elevados cuando nos enfrentamos a las luchas que se presentan 
en nuestro camino. Podemos crecer en nuestra fe fortaleciéndonos 
unos a otros y compartiendo lo que significa formar parte de la familia 
de Dios.  

Reflexiona: ¿De qué manera te rodeas de otras personas que te 
desafían y sin embargo te levantan cuando caes? ¿Cómo alientas a tus 
estudiantes y familias a escucharse, apoyarse y caminar diariamente 
unos al lado de otros mientras sirven a los demás?  

Ora: Señor, dame tu paz, comprensión y paciencia mientras trabajo 
con otros para apoyarnos, crecer y edificarnos mutuamente. Rezo para 
que a través de las oportunidades en mi escuela o centro, otros puedan 
conocer lo que significa estar en un equipo y ser parte de la familia de 
Cristo. Amén. 

Michael Rottmann, Director de la Escuela Luterana Grace, Winter 
Haven, FL. Sirvió en la Junta Directiva Nacional de ELEA durante 8 

años, más recientemente como Presidente. 



16 de junio de 2024  
Cuarto Domingo después de Pentecostés 

1 Samuel 15:34 -16:13  
 

Soy bajo de estatura, pero poderoso en otros aspectos. Este 
versículo resuena en mí porque me recuerda muy a menudo que no 
importa lo que parezcas por fuera, lo que importa es lo que hay 
dentro de tu corazón. Leo este versículo cuando me desanimo 
porque a menudo siento que la gente me mira por fuera sin saber 
quién soy realmente por dentro. Es como el dicho: "No juzgues un 
libro por su portada". 

El tema del devocional ELEA de este año se basa en el Camino de 
Emaús. Los discípulos pensaban que caminaban con un hombre 
corriente, pero no fue hasta la partición del pan cuando se dieron 
cuenta de que era Jesús, ¡él mismo!  

En el camino de nuestra vida nos encontramos con personas que 
creemos conocer, o que hemos decidido que no queremos conocer 
basándonos en lo que hemos oído o en lo que vemos. En cambio, 
¿qué pasaría si miráramos a cada persona como creada a imagen de 
Dios, viendo las cualidades positivas de una persona y no los malos 
comportamientos (pecado) que los humanos crean? Somos 
hermosos y maravillosamente creados por Dios.   

Reflexiona: Si hemos sido creados a imagen de Dios, ¿cómo 
podemos mirar a los demás sin permitir que nuestros defectos 
humanos se interpongan? 

Ora: Dios creador, gracias por hacernos a cada uno de nosotros a 
tu imagen. Ayúdanos a ver a los demás por lo que son y no por lo 
que parecen por fuera o por cómo se comportan. Amémonos los 
unos a los otros como tú nos has amado. Te lo pedimos en tu 
nombre. Amén.  

 

 

Diácono Darcy Mittelstaedt, Obispo Asociado para el Liderazgo y la 
Formación Permanente en la Fe en el Sínodo del Suroeste de Texas que 

apoya activamente a los Preescolares, Escuelas y Centros como 
ministerios en nuestras congregaciones. 



23 de junio de 2024  
Quinto domingo después de Pentecostés 

Salmos 9:9-20  
9 Jehová será refugio del pobre, refugio para el tiempo 

de angustia. 10En ti confiaran los que conocen tu 
nombre, por cuanto tú, oh Jehová, no desamparaste a los 

que te buscaron. 
 

Podemos confiar en que Dios calmará nuestras tormentas, si 
confiamos en que la presencia de Dios está con nosotros. Cuando 
pienso en tormentas, me identifico especialmente con quienes 
trabajan con los más pequeños. Como pastor de parroquia que es 
bi-vocacional (también educador de padres en Educación Infantil y 
Familiar), conozco la importancia de aportar calma a los más 
pequeños que nos rodean, que tal vez no sepan aún cómo regularse 
a sí mismos. Tenemos que "descargar" nuestra propia calma para 
ayudarles a encontrar un poco de paz.  

Jesús pregunta a los discípulos: "¿Por qué tienen miedo?  ¿Aún no 
tienen fe?". Puede que tengamos que aquietar nuestros propios 
corazones para oír la voz de Dios y conocer su presencia. El Salmo 
9 dice: "Jehová será refugio del pobre, ... por cuanto tú, oh Jehová, 
no desamparaste a los que te buscaron". 

Reflexiona: "Calm the Storm"(Calma la tormenta), una canción 
de Jonathan Rundman, ofrece música poderosa para una devoción 
o reflexión. (Acceso en Bandcamp: 
https://jonathanrundman.bandcamp.com/track/calm-the-storm) 
¿Qué prácticas de fe o de vida te ayudan a saber que Dios calma las 
tormentas dentro y fuera de nosotros? ¿Cómo puedes ser consciente 
del don de la paz que Dios nos ofrece? 

Ora: Dios amoroso, vivimos en un mundo de caos y desafíos. 
Guíanos para que te escuchemos, te veamos y conozcamos tu don 
de la calma en todas las facetas de nuestro trabajo y de nuestras 
vidas. Amén. 

Mary Kaye Ashley, pastora de ELCA, sirve en Oakland Luterana, Albert Lea y Grace 
Luterana, Austin, MN. Ella es también educadora de padres en el programa de la 

Primera Infancia/Educación Familiar de MN en las escuelas de 
Burnsville/Eagan/Savage. Madre de tres graduados del Centro de Desarrollo Infantil y 

Aprendizaje en Príncipe de Paz Luterana/Burnsville. Encantada de haber servido a 
congregaciones con preescolares en Trinity/Eau Claire, WI & St. John's, Kasson, MN. 



30 de junio de 2024 
Sexto domingo después de Pentecostés 

Marcos 5:21-43 
 

Esta semana encontramos a Jesús conociendo a dos personas muy 
diferentes "en la carretera". Jesús está comprometido en su 
ministerio con multitudes que lo buscan como maestro y sanador. 
Las dos personas con las que se encuentra Jesús este día están 
desesperadas por sanar y llenas de fe en que Dios las sanará.  

Los conocemos como "uno de los líderes de la sinagoga llamado 
Jairo" y como "una mujer que sufría hemorragias desde hacía doce 
años". El primero es un hombre importante en la comunidad, que 
tiene prestigio, dinero, amigos y, notablemente, un nombre. Jairo 
suplica a Jesús que venga a curar a su hija. La segunda es una mujer 
que padece hemorragias crónicas, lo que la convierte en impura 
para la comunidad judía y la relega a una vida no sólo de 
enfermedad, sino de aislamiento y soledad. Tras haber gastado todo 
su dinero buscando curas durante doce largos años, se encuentra en 
la indigencia. La mujer toca el manto de Jesús para su propia 
sanación. 

Jesús sanó a ambos, sanó a la mujer de su enfermedad y despertó 
de entre los muertos a la hija de Jairo. Jesús dedicó tiempo a cada 
uno de ellos, les ofreció su atención. Levantó a la mujer de su baja 
condición, llamándola "Hija", la única mujer registrada en las 
Escrituras a la que Jesús se dirigió de esta manera. Por fin recibió 
un nombre. Jesús no vio ninguna diferencia entre las dos y las elevó 
a cada una de ellas. 

Que aprendamos del ejemplo de Jesús a reconocer a los hijos de 
Dios en nuestros caminos y nos unamos para crear un mundo en el 
que todos sean bienvenidos y dignos. 

Reflexiona: ¿A quién ignoro? ¿A quién elevo? ¿Cómo puedo ver a 
ambos a través de los ojos de Jesús? 

Oremos: Señor que nos guías, haz que trabajemos para crear un 
mundo en el que todos sean amados, bienvenidos y merecedores. 
Bendícenos para que veamos tu imagen en los demás y 
reconozcamos a todos como iguales y extraordinarios. Amén. 

Janean Moriarty, Poulsbo, WA, sirve como Directora del Preescolar Luterano Vinland. 



7 de julio de 2024  
Séptimo domingo después de Pentecostés 

Marcos 6:1-13  
Mientras estaba en casa de vacaciones universitarias durante mi 
primer año de carrera, asistí a un evento en el que me encontré con 
un compañero de la escuela secundaria que me dijo que estaba 
sorprendido de verme, sobre todo porque no sabía que yo sabía 
bailar. Le pregunté: "¿Qué sabes realmente de mí? Nunca te 
tomaste tiempo para hablar conmigo durante nuestros cuatro años 
como compañeros de clase". 

Saber "de" una persona no significa que "conozcamos" a una 
persona, ni de sus capacidades. ¿Cuántas veces ponemos límites 
"encasillados" a las capacidades de otra persona? Ampliamos 
nuestros parámetros sobre una persona cuando llegamos a 
conocerla, en lugar de hacer suposiciones sobre quién creemos que 
es o qué puede hacer.  

Aclamado dondequiera que había estado, Jesús regresó a su ciudad 
natal con el deseo de servir y ministrar. Su conocimiento de la 
Palabra era profundo, pero la gente no podía aceptarlo debido a 
quién pensaban que era. Conocían sus antecedentes familiares. No 
era más que un "carpintero", ¡no un erudito! Se fijaban en su 
pasado, no en lo que había llegado a ser.  

Todo el mundo tiene un propósito dado por Dios. Los errores del 
pasado, las heridas o los desafíos físicos no tienen por qué 
determinar nuestro futuro. Dios ya sabe quiénes somos y nos usará 
para cambiar el legado de nuestra familia. 

Reflexiona: ¿En quién te has convertido? ¿Cómo te ha utilizado 
Dios? 

Ora: Señor, ayúdame a ver a las personas más allá de las fronteras 
y límites que yo les he puesto. Dios, dame la mentalidad necesaria 
para ayudar a los demás a alcanzar todo su potencial y sus 
capacidades. Amén. 

Sandra Nelson, Chicago, IL, sirve en la Escuela de la Sagrada Familia. 
Durante 25 años también ha servido activamente en el Ministerio Infantil 

de la Iglesia Bautista Unida como Directora del Estudio Bíblico de los 
Preciosos Niños de Dios y de la Escuela Bíblica de Vacaciones. 



14 de julio de 2024 
Octavo domingo después de Pentecostés 

2 Samuel 6:1-5; 12b-19 
 

Baila como si nadie te estuviera mirando.  

Este dicho recoge la respuesta de David cuando regresó a Jerusalén. 
Los filisteos habían capturado el Arca, que los israelitas habían 
llevado consigo mientras vagaban todos esos años por el desierto. 
Este objeto sagrado contenía signos del liderazgo y la presencia de 
Dios entre ellos, incluidos los Diez Mandamientos. Cuando David 
regresa por fin a Jerusalén con el Arca, está extasiado y baila con 
todas sus fuerzas ante Dios.  

En un estudio publicado en Proceedings of the National Academy 
of Sciences (Actas de la Academia Nacional de Ciencias), los 
psicólogos Marcel Zentner y Tuomas Eerola descubrieron que los 
bebés bailan espontáneamente al ritmo de la música. Aunque los 
bebés no son grandes bailarines, sonríen más al ritmo de la música. 
Básicamente, podemos afirmar que Dios nos creó para bailar.  

Hay muchos tipos de baile. Sabemos lo que es bailar en nuestro 
papel de educadores. Nos esforzamos a diario para garantizar 
entornos de aprendizaje que apoyen y respondan; bailando para 
satisfacer las necesidades sociales, emocionales, espirituales y 
educativas únicas de cada niño. Puede ser agotador, pero el esfuerzo 
también puede ser muy gratificante y estar lleno de alegría.  

David no se guardó nada: bailó con todas sus fuerzas. El trabajo que 
nos toca hacer con los niños pequeños y sus familias es una forma 
de bailar para Dios. Seamos como David. No nos guardemos nada y 
bailemos para Dios como si nadie nos estuviera viendo. 

Reflexiona: ¿Qué te da alegría y te inspira a bailar en tu papel al 
servicio de los niños y las familias?   

Ora: Dios bondadoso y amoroso, danos alegría en el trabajo que 
hacemos y pies dispuestos a bailar. Amén. 

Robin Patras sirve como Directora del Ministerio de Familia en la Iglesia 
Luterana Cristo Salvador, Fishers, IN, que incluye el ministerio de 

preescolar y jardín de infancia del Arca de Noé. 



21 de julio de 2024 
Noveno domingo después de Pentecostés 

Marcos 6:30-34 
 
En el Evangelio de hoy, los apóstoles acababan de regresar de un 
viaje misionero. Habían estado viajando, sanando, predicando y 
enseñando. Estaban ansiosos por contarle a Jesús todo lo que 
habían hecho. Jesús respondió a sus relatos invitándoles a 
descansar de su trabajo. Sabía lo valioso que sería para ellos el 
descanso físico y espiritual para continuar su importante labor de 
enseñanza. Los llevó en una barca a un lugar desierto.  

Nos sentimos identificados. El trabajo de enseñar y educar a niños 
y jóvenes puede ser agotador. A menudo necesitamos descansar de 
nuestro ajetreo. No sólo descanso físico, sino también espiritual, 
para poder continuar con la importante labor de enseñar. Imagínate 
a ti mismo como un apóstol contándole a Jesús tu semana y luego 
siendo invitado a subir a una barca con él y llevado a un lugar 
desierto para descansar.  

Después de descansar con los apóstoles, Jesús desembarcó donde 
le esperaba la multitud. La lectura nos dice: "Eran [las multitudes] 
como ovejas sin pastor". Jesús se compadeció de ellas y comenzó a 
enseñarles.  

Nos sentimos identificados. Después de descansar, volvemos a la 
oficina o al aula donde "las ovejas" nos esperan. Miramos a los ojos 
de nuestros alumnos y, siguiendo el ejemplo de Jesús, sentimos 
compasión y comenzamos a enseñar de nuevo.   

Reflexiona: ¿Quién te recuerda que el descanso es importante? 
¿Cómo y dónde consigues el tan necesario descanso físico y 
espiritual?  

Ora: Querido Dios, ayúdame a reconocer que cuando estoy 
abrumado necesito descansar, para que pueda seguir reflejando tu 
amor y compasión a través de mi trabajo. Te lo pido en el nombre 
de Jesús, Amén.   

Debbie Streicher es codirectora del Ministerio Milestones, ex presidenta 
de la Red de Educación Cristiana de ELCA, miembro del Equipo de Fe 

Permanente y entrenadora. 



28 de julio de 2024  
Decimo domingo después de Pentecostés  

Juan 6:1-21 
 

Una de las primeras cosas que aprendemos en esta historia es que 
Jesús va a alimentar a la multitud, aunque le sigan por las razones 
equivocadas. El capítulo comienza con una gran multitud que sigue 
a Jesús, "porque vieron las señales que hacía en favor de los 
enfermos". No porque quieran aprender de Jesús, sino porque 
quieren ver más milagros. A Jesús no parece importarle por qué 
están allí. Él ve una oportunidad para cuidar de ellos y enseñarles 
sobre el reino venidero. También ve una oportunidad para enseñar 
a sus doce apóstoles una lección de economía.  

Los discípulos de Jesús han sido testigos de asombrosas 
demostraciones de su poder. Sin embargo, no creen que Jesús 
pueda alimentar a todos. ¿Por qué? Cuando se mira el mundo a 
través del lente de la escasez, nunca hay suficiente de nada. Los 
discípulos ven a Jesús como un recurso escaso, capaz de hacer solo 
un poco. Y quieren asegurarse de utilizar este recurso con cuidado.  

Pero Jesús no es un recurso escaso. Con Jesús siempre hay 
suficiente. Jesús no juega con las reglas de la economía. Jesús nos 
enseña una manera diferente de ver el mundo: a través del lente de 
la abundancia. Cuando vemos el mundo a través del lente de la 
abundancia, no de la escasez, suceden cosas maravillosas.  

Reflexiona: ¿Tenemos suficiente? Es muy difícil mirar el mundo 
a través del lente de la abundancia. Todo lo que nos rodea nos dice 
que no es cierto. Incluso cuando tenemos suficiente, se nos enseña 
de muchas y diversas maneras, que necesitamos más.  

Ora: Qué maravilloso es saber que Tú eres nuestro Proveedor, 
Sustentador y Auxiliador. Te ruego que mis ojos aparten la mirada 
de las circunstancias de la vida, que pueden llegar a ser tan 
abrumadoras, y mantengan los ojos de mi corazón fijos en ti. Amén. 

Judy Twist, Brookfield, IL, es miembro de la junta directiva y coordinadora de 
medios sociales de la Red de Educación Cristiana de ELCA desde hace 10 años. 

Judy sirve a su congregación enseñando y dirigiendo programas de formación en 
la fe para niños, adultos y familias. 
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